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Переговоры Президента России с лидерами 
Объединённых Арабских Эмиратов, 
Саудовской Аравии и Ирана

Президент России Владимир Путин с Президентом Объединённых Арабских Эмиратов Мухаммедом бен Заидом Аль Нахайяном. 
Фото 06.12.2023, ТАСС, Сергей Савостьянов.

В декабре 2023 года Владимир Путин посетил страны Ближнего 
Востока и провёл встречи с первыми лицами Объединённых Арабских 
Эмиратов и Саудовской Аравии, а также встретил в России лидера Ирана. 
Ход и итоги этих мероприятий приковали к себе внимание всего мира.

Российско- эмиратские переговоры прошли 6 декабря в Абу- Даби 
с Президентом ОАЭ Мухаммедом бен Заидом Аль Нахайяном, который на 
официальной церемонии во дворце Каср аль- Ватан встретил российского 
лидера. Обсуждалось состояние и перспективы дальнейшего развития 
многопланового российско- эмиратского сотрудничества, а также ак-
туальная международная проблематика с акцентом на положение дел 
в регионе Ближнего Востока. Особый приоритет отдавался развитию 
в области энергетики, инфраструктуры, передовых технологий.

М.Аль Нахайян отметил, что исторические отношения между двумя дер-
жавами имеют в последние годы активно развивались в различных областях 
в интересах обеих стран и народов. Он также подчеркнул, что очень ценит 
личную роль Владимира Путина в укреплении двусторонних отношений.

По его словам, ОАЭ — крупнейший торговый партнёр России на Ближ-
нем Востоке и в регионе Залива, а также крупнейший инвестор в рос-
сийскую экономику. За последний год инвестиции в ненефтяной сектор 
выросли на 103%. Это беспрецедентный скачок, который указывает на 
особый характер отношений между странами.

Следует отметить, что ОАЭ и РФ успешно совместно работают на 
различных международных площадках, в рамках БРИКС и Шанхайской 
Организации Сотрудничества (ШОС), в которой Эмираты получили статус 
партнёра по диалогу в мае 2022 года. Также развивается и поддержива-
ется стратегический диалог между Российской Федерацией и Советом 
сотрудничества арабских государств Залива.

Российско- саудовские переговоры состоялись 6 декабря во дворце Аль- 
Ямама — резиденции Короля Саудовской Аравии. Владимир Путин обсудил 
с Наследным принцем, Председателем Совета министров Королевства Сау-
довская Аравия Мухаммедом бен Сальманом Аль Саудом целый ряд вопросов, 
в том числе: значительное увеличение объема торговли, работа по увеличению 
взаимных и совместных инвестиций в двух странах, успешные усилия стран 
«ОПЕК плюс» по повышению стабильности мировых рынков нефти, а также 
сотрудничество друг с другом в новых областях по итогам межправитель-
ственной Российско- Саудовской комиссии.

По словам Наследного Принца Саудовской Аравии, за прошедшие 
7 лет уже многое достигнуто совместными усилиями в энергетике, ин-
вестиционных отношениях, сельскохозяйственной сфере. Благодаря ко-
операции удалось положительно повлиять на ряд моментов на Ближнем 
Востоке, что увеличило безопасность. Последующее взаимодействие 
окажут положительное воздействие на мировую обстановку.

По итогам визита Президента России в Королевство Саудовская 
Аравия принято Совместное заявление, согласно которому две стороны 
договорились о важности расширения сотрудничества в таких областях 
как: нефть и газ, геонаука, окружающая среда, водные ресурсы, сельское 
хозяйство, продовольственная безопасность, строительство и т. д.

7 декабря в Московском Кремле прошли Российско- иранские пере-
говоры Владимира Путина с Президентом Исламской Республики Иран 
Эбрахимом Раиси, который прибыл в Россию с рабочим визитом.

Президент России отметил, что за 2022 год товарооборот между 
двумя странами вырос на 20%, до 5 млрд. долларов и положительно 
оценил Иранскую выставку, проходившую с 4 по 7 декабря. Осуществля-
ются инфраструктурные проекты, пришли к практической реализации 
строительства железной дороги «Север — Юг». Идёт работа в области 
энергетики и образования, а также по другим сферам. Владимир Путин 
отметил, что очень важно обменяться мнениями по ситуации в регионе, 
особенно касательно ситуации в Палестине.

«То, из-за чего сегодня человечество страдает, — это приня-
тие односторонних мер и глобальная несправедливая система. Яв-
ное проявление того мы можем сегодня наблюдать в тех событиях, 
которые происходят на территории Газы. То, что происходит в Па-
лестине, в Газе, — это, конечно же, геноцид и преступление против 
чело вечности».

Президент Исламской Республики Иран Эбрахим Раиси.

Все прошедшие переговоры вновь подтверждают, что международ-
ная изоляция России, запланированная странами Европы и Америки, 
невозможна. Более того, решение от 17 марта Международного уголов-
ного суда (МУС) об аресте Президента России не будет исполнятся ни 
одной из стран, с которыми Россия сотрудничает.

Следует отметить, что 30 ноября страны ОПЕК+ согласовали на 
первый квартал 2024 года сокращение добычи нефти. Саудовская 
Аравия планирует уменьшить показатель добываемой нефти на 1 млн. 
баррелей в сутки, Россия — на 500 тыс. баррелей. Другие страны- 
участники организации согласились сократить добычу в общей слож-
ности на 500 тыс. баррелей.

Специалисты в США и Европейском союзе опасаются, что сокращение 
поставок нефти на рынок от страны ОПЕК приведёт к резкому повышению 
цен на нефть и нефтепродукты.

Президент России Владимир Путин с Президентом Ирана Эбрахимом Раиси. 
Фото 07.12.2023, ТАСС, Сергей Бобылёв.

Президент России Владимир Путин с Наследным принцем, Председателем Совета министров Королевства Саудовская Аравия Мухаммедом бен Сальманом Аль Саудом. 
Фото 06.12.2023, ТАСС, Сергей Савостьянов.
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Президент России Владимир Путин наградил Орденом Дружбы Первого заместителя Генерального секретаря – Руководителя Генерального секретариата 
«Ассамблеи народов Евразии» Светлану Смирнову. Фото 20.12.2022, ТАСС, Валерий Шарифулин.

Проекты Ассамблеи народов Евразии — 
интервью с Руководителем Генерального 
секретариата Ассамблеи Светланой Смирновой

Муниципальный форум БРИКС+ «На стыке прошлого и буду-
щего: мировая трансформация», организованный при поддержке 
МИД РФ и Россотрудничества. Сессии форума посетило более 2000 
делегатов из 59 стран, а по итогам работы было заключено 200 
международных соглашений.

Особо следует отметить две площадки прошедшего форума — сес-
сии «Наследие Евразии: сельские сообщества» и Стратегическая сессия 
«БРИКС+: 2030», проведённые Ассамблеей народов Евразии — междуна-
родным союзом неправительственных организаций и активных граждан, 
разделяющих и продвигающих идеи и ценности евразийской интеграции, 
защиты мира, укрепления дружбы, согласия, партнёрства и добрососед-
ства между народами.

Сессия «Наследие Евразии: сельские сообщества» была посвящена 
масштабированию успешных культурных практик сельских территорий 
России и евразийского пространства, расширению потенциала партнёр-
ских связей местных сообществ в сохранении и развитии культурного 
наследия. Более 100 сельских территорий стали участниками проекта. 
Среди его главных задач — развитие культурных практик местных сооб-
ществ, обучение активистов и сельских лидеров современным практикам 
соучаствующего проектирования.

Модератором и организатором сессий выступила Светлана Смирнова, 
руководитель Генерального секретариата Ассамблеи народов Евразии 
(Россия), Депутат Государственной Думы III и IV созывов, доверенное лицо 
кандидата в Президенты Российской Федерации В. В. Путина в выборной 
кампании 2018 года. Она и стала гостем нашей редакции, рассказав 
в интервью о деятельности Ассамблеи народов Евразии в сфере меж-
культурного сотрудничества.

— Светлана Константиновна, расскажите, пожалуйста, подробнее об 
Ассамблее народов Евразии, о реализуемых ею проектах и поддержке со 
стороны государства значимых для евразийской интеграции инициатив.

— Наша Ассамблея была основана в 2017 году, поэтому является 
достаточно молодым сообществом. Тем не менее, мы уже имеем боль-
шой опыт реализации грантовых проектов при поддержке и Президент-
ского фонда культурных инициатив, и Фонда президентских грантов. 
Наш первый проект «Дети Евразии» реализуется уже в течение не-
скольких лет. Он направлен на приобщение детей к межкультурному 
взаимодействию и творческому обогащению, формирование интере-
са к историко- культурному наследию своего народа через погружение 
в проектно- исследовательский процесс. Буквально на следующей неделе 
при поддержке Фонда президентских грантов в Москве пройдёт очный 
этап проекта «Дети Евразии: послы мира», который соберёт детей из 
разных городов и стран.

— Как Вы думаете, насколько востребованы на данный момент 
выбранные Вами направления?

— Думаю, что востребованы. В этом году мы выиграли новый грант 
Президентского фонда культурных инициатив «Наследие Евразии: 
сельские сообщества», в продолжение ранее реализованного проек-
та «Наследие Евразии: культурные практики сельских территорий». На 
этот раз география проекта расширилась. К нам присоединились кроме 
регионов России, Казахстана и Кыргызстана ещё Узбекистан, Таджики-
стан, Беларусь. Сейчас как раз идёт первый этап, который продлится до 
15 января. Это конкурс лучших практик в сельских сообществах. Любой 
желающий — любая организация или физическое лицо, кто уже имеет 
опыт реализации культурных инициатив в сельской местности, — может 
участвовать в этом конкурсе.

— Светлана Константиновна, развитие культурных практик — 
достаточно общая формулировка. Если говорить о наполнении, что 
Вы под этим подразумеваете?

— Вы сегодня видели, на нашей площадке представляли Республику 
Узбекистан, а именно село, которое признано лучшим туристическим селом, 
всемирным туристическим объектом. Это Навоийская область Узбекистана. 
У них в приоритетах: создание музеев под открытым небом, благоустроен-
ных ландшафтных и библиотечных комплексов, коворкинг- центров, спор-
тивных объектов и домов культуры, т. е. приветствуется любая культурная 
практика, которая направлена на развитие сельских сообществ и в том числе 
на вовлечение молодёжи, чтобы молодёжь не уезжала из села, а оставалась 
и, соответственно, развивала свои сельские поселения.

— Какие социокультурные практики из уже реализованных или 
реализуемых Вы можете назвать?

— В ближайшее время мы будем проводить мониторинг реализации 
лучших муниципальных практик. В связи с тем, что штаб-квартира Ассам-
блеи народов Евразии находится в Москве, мы больше знаем о российских 
регионах, и у нас есть лучшие муниципальные практики по сохранению 
культуры народов России, например, «Краеведческий семейный клуб 
«ИсСЛЕДователь» (Удмуртская Республика).

Проходит также федеральный конкурс по лучшим муниципальным 
практикам в сфере межэтнических отношений. Есть конкурс «Лидеры 
села», который проводит Российский союз сельской молодёжи, и это 
тоже очень хороший проект, потому что направлен на поддержку именно 
молодёжи, молодёжных инициатив, чтобы молодые люди оставались 
в сельской местности.

— Светлана Константиновна, почему Вы для стратегической 
сессии выбрали тематику образа будущего?

— Образ будущего БРИКС+, образ будущего глазами молодёжи — эти 
темы мы взяли для того, чтобы привлечь молодёжь. Сейчас мы видим, 
что в странах БРИКС+ практически 70% населения — это молодые люди 
до 35 лет. То есть это молодое население, и понятно, что будущее стран 
БРИКС+ — это будущее молодёжи. В этой связи важно понять, как сама 
молодёжь видит это будущее, как должно развиваться сотрудничество 
этих стран. Для этого и нужны такие площадки, как наши.

— Вернёмся к теме сессии, посвящённой развитию сельских 
территорий. На Ваш взгляд, что необходимо сделать, чтобы моло-
дёжь сегодня осталась в селе, а не бежала в город?

— Здесь много разных факторов, но, во-первых, должно быть соот-
ветствующее законодательство. Скажем так, это социально- экономическое 
развитие сёл, сельских поселений, это развитие инфраструктуры: дороги, 
культурные объекты, объекты здравоохранения, детские сады, школы —
это всё, что необходимо для молодёжи. Ведь если молодёжь остаётся, 
то создаются молодые семьи, появляются дети и, соответственно, необ-
ходима инфраструктура для молодых семей, молодых специалистов. Мы 
знаем, что сегодня как в России, так и в других странах, есть программы, 
которые направлены на поддержку молодых семей, на поддержку моло-
дых специалистов на селе, когда выделяются и квартиры, и дома, и ра-
бочие места. Есть целый комплекс социальных мер. Но его надо активно 
развивать и популяризировать.

— Когда Вы реализуете практики, кто является Вашей опорой 
и проявляет больше активности в поддержке инициатив? Может, 
это представители вузов или некоммерческих организаций?

— Мы не можем сказать, что только вузы или общественные организа-
ции. Да, мы работаем с высшими учебными заведениями. Это происходит 
в рамках молодёжного сотрудничества, студенческих обменов, научной 
и образовательной дипломатии. Но такая деятельность многогранна, здесь 
задействован большой спектр именно институтов гражданского общества. 
В качестве примера приведу тематические профильные советы Ассамблеи 
народов Евразии. Это общественные подразделения, которые реализуют 
культурные, образовательные, социальные проекты, организуют меропри-
ятия в сфере цифровой экономики, духовной культуры, литературной и му-
зыкальной деятельности, сохранения исторической памяти и традиционных 
ценностей. Это практически все направления жизнедеятельности человека.

Если посмотреть на партнёрские соглашения, а у Ассамблеи подпи-
сано уже более 200 соглашений с партнёрами из разных стран, то здесь 
организации, которые связаны с развитием предпринимательства, малого 
бизнеса, развитием сельского хозяйства, с высшими учебными заведени-
ями. Например, наш партнёр — Союз арабских университетов — включает 
высшие учебные заведения (всего их более 400) всех 22 арабских стран.

— Светлана Константиновна, какие географические направле-
ния для развития партнёрств Вы считаете перспективными?

— Сегодня активно идёт деятельность по сотрудничеству в рамках 
Шанхайской организации сотрудничества. Подписаны соглашения с ки-
тайским Комитетом дружбы и сотрудничества ШОС, с Центром народной 
дипломатии ШОС в Таджикистане, Центром народной дипломатии ШОС 
в Узбекистане, подобным центром в Кыргызстане. Мы создали Националь-
ный центр народной дипломатии в Российской Федерации. Тот же Союз 

арабских университетов, который объединяет страны Ближнего Востока 
и Африки, является одним из наших активных партнёров.

Ассамблея развивает сотрудничество в рамках евразийской инте-
грации. Это взаимодействие с Евразийской экономической комиссией, 
с Исполкомом СНГ, с Союзным Государством (с ними у нас тоже подписано 
соглашение о сотрудничестве).

— Коммуникацию в евразийском пространстве осуществляете 
в основном через мероприятия (их проведение), через проектную 
деятельность? И есть ли какие-то цифровые ресурсы, которые на 
постоянной основе позволяют участникам общаться, взаимодей-
ствовать, работать?

— Они разнообразны, но, конечно, COVID нас научил работать 
в онлайн- формате, поэтому сейчас мы проводим много разнообразных 
мероприятий. Евразийское пространство огромно, только за счёт офлайн- 
мероприятий невозможно объединить большую Евразию и весь мир, 
поэтому много мероприятий проходит очно и онлайн, дистанционно. Здесь 
же мы развиваем цифровые платформы. Одним из направлений нашей 
деятельности является сохранение исторической памяти. Под это создана 
специальная интернет- платформа, где собираются имена, фамилии ге-
роев, контакты организаций, которые реализуют проекты по сохранению 
исторической памяти о Второй мировой и Великой Отечественной вой нах. 
При Ассамблее народов Евразии создана Лаборатория цифровой транс-
формации. И вообще у нас ИТ-направление очень мощное, и мы ищем 
дополнительные площадки, чтобы расширять наше информационное 
пространство, идёт большая работа.

— Практики по сохранению исторической памяти, о которых Вы 
говорили, реализуются на всём евразийском пространстве?

— Конечно. И когда мы даже говорим о сохранении исторической 
памяти по итогам Второй мировой и Великой Отечественной вой н, то это 
не только страны бывшего Советского союза. Это и Китай, и Индия, они 
все — участники Второй мировой вой ны. Вы знаете, что Вторая миро-
вая вой на закончилась победой Китая над Японией 3-го сентября, и это 
сегодня памятный день. В российском календаре это знаменательное 
событие в том числе.

— А в странах Евразийского сообщества оказывают поддержку 
на местах со стороны органов власти?

Безусловно. Во-первых, активную поддержку оказывают через наших 
партнёров. Кроме того, есть Дни Ассамблеи народов Евразии в разных 
странах. Это большой разноплановый проект. Международная делега-
ция Ассамблеи народов Евразии выезжает в страну и в течение неде-
ли проводит различного рода мероприятия. Например, бизнес- форум 
«Бизнес- диалог в евразийском пространстве» или молодёжный евра-
зийский форум «Новое поколение Евразии», или спортивный форум 
«Спорт объединяет народы» и так далее. В подготовке Дней Ассамблеи 
мы обращаемся к органам власти той или иной страны. В проведении 
разных площадок принимают участие, в зависимости от направления, 
или Министерство по делам молодёжи, либо Министерство туризма, либо 
Торгово- промышленные палаты разных стран, поэтому понятно, что мы 
работаем с органами власти в разных странах.

— Светлана Константиновна, Вы сегодня неоднократно на сес-
сии приглашали присоединиться к Ассамблее народов Евразии, т. е. 
я, например, как частное лицо, или как организация могу присоеди-
ниться к деятельности Ассамблеи и предложить свою инициативу?

— Да, членство в Ассамблее существует как индивидуальное (фи-
зические лица), так и коллективное (юридические лица). Это могут быть 
некоммерческие организации, организации среднего и малого бизнеса, 
также крупный бизнес. Вы можете присоединиться к действующим на-
шим проектам, к тематическим профильным советам, которые вам близки. 
Вы можете стать членом того или иного профильного совета либо пред-
ложить свои проекты для совместной реализации в рамках Ассамблеи 
народов Евразии. Если ваш проект интересен, и мы с вами совместно 
найдём для этого ресурсы, то, соответственно, можем реализовывать 
и новые проекты.

— Спасибо большое за беседу!

 ЭКОНОМИКА И БИЗНЕС Автор статьи  Анастасия Моисеева
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Дружественные отношения между Россией и Саудовской 
Аравией продолжают развиваться. Новый позитивный виток 
этих отношений произошёл в 2017 году с визитом в РФ на-
следного принца Королевства Мухаммеда бен Салмана аль 
Сауда. Данный приезд задал положительную направленность 
к двустороннему сотрудничеству, которое улучшается с каж-
дым годом.

Сегодня Эр- Рияд и Москва выстраивают конструктивные отно-
шения, основанные на понимании, доверии и уважении. Активно 
взаимодействуют с саудовским бизнесом республики Северного 

Кавказа, Татарстан, Башкортостан. Интерес россиян к туризму в Са-
удовской Аравии также растёт, популярным направлением стал 
Джидда. Нельзя не отметить тот факт, что Россия и Саудовская 
Аравия контактируют и в духовной сфере. Сегодня квота для рос-
сийских паломников в хадж вернулась к допандемийным показа-
телям — 25 000 человек.

Торгово- экономические отношения двух стран в настоящее вре-
мя развиваются бурно и стремительно. Введённые против России 
санкции в 2022 году открыли для отечественного бизнеса новые 
рынки. Саудовская Аравия не стала исключением.

Продажи сельхозпродукции из России в Саудовскую Аравию 
в 2022 году резко увеличились. За 9 месяцев прошлого года Рос-
сия экспортировала в Королевство до 1 млн. тонн (рост в З раза). 
Однако не только экспорт различного рода продукция интере-
сует инвесторов из России. Актуален и вопрос недвижимости, 
поскольку на фоне интенсивного экономического сотрудничества 
многих инвесторов интересует возможность приобретения дома 
или апартаментов в КСА.

Марина Захарова побеседовала с основателем и управляющим 
партнёром бутика элитной недвижимости «Níka Estate» Виктором 
Садыговым.

Основатель и управляющий партнёр бутика элитной недвижи-
мости «Níka Estate» Виктор Садыгов.

— Виктор, скажите, пожалуйста, что сейчас происходит 
на рынке элитного жилья?

— Если мы говорим исключительно про Россию, то это один 
фокус, и он не совсем отображает происходящее на рынках. Нача-
ло 2023 года было ознаменовано бурным ростом продаж во всех 
локациях, где мы присутствуем: Казань, Сочи, Москва. Причём ле-
том, когда началась девальвация руб ля, спрос на недвижимость 
в Москве и Сочи кратно вырос: за полгода инвесторы буквально 
вымыли рынок недвижимости столицы и черноморского курорта. 
Скупали всё: готовое и строящееся жилье, а также коммерческие 
площади. Не менее активно ведут себя и крупные девелоперы: они 
активно пополняли свой земельный банк, готовясь к реализации 
новых проектов.

— При таком спросе какая будет ценовая политика?
— Цены достаточно высокие, и падать они не будут. Одна из 

главных причин — финансовая модель, под которую создавались 
проекты год-два назад. Все лендлорды и девелоперы покупали 
землю по потолку рынка после Ковида.

Второй момент — инфляция. Себестоимость рабочих, процессов, 
материалов заметно выросла. Соответственно, и финансовая модель 
проектов, вышедших на рынок год назад, отличается в бо�льшую 
сторону в 2–3 раза от того, что было, например, в 2019-м.

Все остальные инструменты имеют более высокие риски либо 
длительный период вложения. Опять же, наступившая после Кови-
да эра Zoom стёрла географические границы. Почти все, кто хочет 
зарабатывать, смотрят только на цифры — им без разницы, где этот 
объект расположен.

— Расскажите, пожалуйста, много ли было продаж от Ва-
шей компании за 2023 год?

— В этом году мы уже продали недвижимости на 350 мил-
лионов долларов. Ежегодно «Nika Estate» увеличивает обороты 
примерно на 20 процентов.

— То есть Вы регулярно заключаете договоры на крупные 
суммы?

— Да, они проходят регулярно. Назову лишь несколько свежих 
примеров: квартира с одной спальней в строящемся объекте в Абу- 
Даби, на острове Саадият, ушла за 234 миллиона руб лей (2,6 млн. 
долларов). Спрос среди инвесторов на этот лот был такой высокий, 
что двое даже подрались, стоя в очереди на покупку…

— Но спрос тоже может меняться?
— Безусловно, тренды меняются, но спрос на дорогую элитную 

недвижимость сохраняется по всему миру. И важно отметить, что 

сейчас изменения на рынках происходят быстрее — они больше 
не статичны, как раньше. На мой взгляд, самый динамичный ры-
нок — Дубай. Честно признаюсь, что за 20 лет, что я работаю в сфере 
недвижимости, я такого не встречал.

Совсем недавно в Эмиратах был бум покупок новостроек: целые 
ЖК сметали за минуты. Сейчас видим тренд на вторичку. Последние 
данные местного министерства земельного департамента показа-
ли, что 51 процент всех сделок пришелся именно на эти объекты. 
Важно понимать, что под вторичку тут попадает всё, что продается 
физлицами. Даже если дом ещё строится.

— Почему это интересно инвесторам?
— Дело в том, что последние три года рынок Дубая растет 

невероятными темпами: застройщики много всего продали — им 
ликвидность уже не нужна, они трещат по швам от денег.

Главный драйвер — беспроцентная рассрочка — немного видо-
изменился, потому что невыгодно при текущей инфляции раздавать 
деньги бесплатно. Поэтому многие застройщики стали вводить 
более агрессивную политику рассрочки. Инвесторы, кто ранее зашёл 
на этот рынок, хорошо заработали — в некоторых случаях это 50–150 
процентов годовых в валюте. И для них сейчас удачный момент, 
чтобы выйти в кеш. А вновь пришедшим капиталам выгоднее купить 
с рук те объекты, что раньше сдадутся, потому что с них быстрее 
можно получить прибыль. По этим и многим другим причинам экс-
перты считают рынок недвижимости Дубая самым горячим.

Нечто аналогичное сейчас происходит в Абу- Даби.
— А как же быть с запретами на продажу недвижимости 

иностранцам?
— Правительство страны готовит законодательную базу, по-

зволяющую иностранцам покупать недвижимость на территории 
королевства. Причем разрешение будет действовать на террито-
рии всей страны, включая локации рядом с Меккой и Мединой! 
Более того, несколько месяцев назад принц Саудовской Аравии 
разрешил в качестве эксперимента продать недвижимость ино-
странцам в нескольких локациях: один проект был в Эр- Рияде, 
второй — в Джидде.

Один из крупнейших девелоперов Саудовской Аравии в тан-
деме с популярным дизайнером Эли Саабом, который известен на 
весь мир своими уникальными свадебными платьями, спроектиро-
вал в одном из микрорайонов кластер на 183 виллы. Минимальная 
стоимость — от 76,5 миллиона руб лей, или 850 тысяч долларов. 
Почти все лоты продали за месяц, 11 из них было реализовано 
нашим агентством недвижимости. И у нас осталось ещё несколько 
лотов.

Через 1,5 месяца будет ещё один проект в Джидде от того же 
топового девелопера, который строит во всем мире: у него есть 
проекты в Испании, Лондоне, Дубае, Омане.

Джидда не только современный экономический центр на по-
бережье Красного моря, но и место, где собираются паломники, 
отправляющиеся в священные города мусульман — Мекку и Медину.

Все детали можем раскрыть только при личном общении с каж-
дым заинтересованным покупателем. Но у нас готово все для тех, 
кто хочет инвестировать или жить в этом благодатном месте.

— Чем этот проект может заинтересовать инвесторов?
— Сдача объекта — через два года, а основная оплата — только 

после передачи ключей. Первоначальный взнос — 20 процентов, еще 

10 процентов — через три месяца. То есть в первый год вы оплатите 
только 30 процентов от стоимости объекта. Мой прогноз — в пер-
вый год рост стоимости объекта будет 30 процентов. Когда власти 
разрешат покупать на своей территории недвижимость всем ино-
странцам — а это может случиться в ближайшие полгода, — прирост 
будет колоссальный! Планка в 100 процентов годовых в валюте на 
вложенные средства может быть легко преодолена.

Также, считаю, ажиотаж, который сформируется здесь, ока-
жется выше, чем в ОАЭ, поскольку инвесторов может оказаться 
больше, чем предложений. Потенциал рынка в Саудовской Аравии 
невероятный — инвесторы вложат сюда миллиарды. И, естественно, 
больше всех заработают те, кто вой дёт на него первым. Мы такую 
возможность нашим клиентам уже даём.

— Как будет развиваться инфраструктура?
— Во всей стране активно идет стройка, причем не только жи-

лых массивов, но и развлекательной инфраструктуры. Здесь уже 
возвели один из самых больших парков, а также девелопер «Jeddah 
Economic Company» (JEC) возобновил строительство самого высокого 
небоскрёба в мире — башни Jeddah Tower в Джидде. Его высота 
превысит тысячу метров.

Нельзя забывать, что наследный принц Саудовской Аравии Му-
хаммед ибн Салман намерен превратить регион на северо- западном 
побережье Красного моря в технологический хаб — несколько лет 
назад он уже представил проект линейного города будущего. На 
строительство мегаполиса потратят порядка 500 миллиардов дол-
ларов (45 триллионов руб лей). В городе- линии не будет дорог и ав-
томобилей, весь транспорт видится подземным и скоростным, при 
этом планируется, что энергия будет только из возобновляемых 
источников.

— Возможно ли такое, что Эр- Рияд откроет доступ, но осталь-
ные рынки просядут?

— Вряд ли. Да, тем, у кого небольшой бюджет, придется выби-
рать страну для инвестирования. Люди же с большими капиталами, 
как правило, диверсифицируют свой портфель, поскольку экономики 
всех стран по-разному реагируют на глобальные события. Когда 
«яйца» разложены по разным корзинам, риски снижаются, когда 
вы всё кладете в одну — у вас очень уязвимая позиция.

— Сейчас возможно ли купить недвижимость дистанционно?
— 90 процентов всех наших сделок проходит в удалённом 

формате, и это одна из причин, почему мы открываем офлайн- 
филиалы по всему миру. Такой подход позволяет предоставить 
клиенту экспертный взгляд на каждый объект, а не довольство-
ваться информацией из рекламных буклетов. Мы несём ответ-

ственность за всё, что предлагаем заказчику — он должен иметь 
объективную картину.

Также мы гарантируем чистоту документов и помогаем заказ-
чикам решить все правовые и организационные вопросы: неред-
ко требуется помощь с переводом средств из разных источников, 
в разных юрисдикциях. Мы всё это умеем делать.

Но всё же настоятельно рекомендуем посетить наш офис в лю-
бом из городов: там собрана вся исчерпывающая информация об 
объектах, а также есть сотрудники компании, которые станут ва-
шими проводниками в мир недвижимости и помогут скалькулиро-
вать инвестиционную привлекательность любого понравившегося 
объекта.

— Спасибо большое за общение!
— Воистину Россия и Саудовская Аравия стали близкими пар-

тнерами! На фоне антироссийских санкций страны заметно сблизи-
лись, а отношения между ними стали заметным ориентиром для 
всех стран исламского мира! И это радует!

 В МИРЕ Автор статьи Марина Захарова

Дружба и согласие: живём и работаем вместе

Столица Саудовской Аравии Эр-Рияд, вид на небоскрёб Бурдж-аль-Мамлака.

Основатель и управляющий партнёр бутика элитной недвижимости 
«Níka Estate» Виктор Садыгов.
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Этот аспект глава государства обсудил с председателем совета директоров киностудии «Союзмультфильм», 
председателем правления Ассоциации анимационного кино Юлианой Слащёвой, которая сообщила, что производство 
анимационных фильмов не входит в число приоритетных отраслей.

При этом президент РФ заметил, что множество российских анимационных героев хорошо известны зрителям далеко за 
пределами России. «Некоторые [мультфильмы] стали известны не только у нас, но в других странах — «Фиксиков» и «Машу 
и Медведя», по-моему, во всём мире смотрят».

В российское законодательство внесут поправки о полном финансировании со стороны государства производства и проката 
детских мультфильмов. Такое поручение дал Владимир Путин по итогам посещения выставки «Развитие креативной экономики 
в России». «Обеспечить внесение в законодательство Российской Федерации изменений, предусматривающих полное госу-
дарственное финансирование производства и проката анимационных фильмов для детей и юношества», — говорится в одном 
из пунктов перечня поручений, опубликованного на сайте Кремля.

Президент отметил, что обсуждал с коллегами проблемные вопросы анимационной индустрии, в частности киностудии 
«Союзмультфильм». По его словам, «там много нерешённых проблем», которыми нужно заниматься более основательно.

«На ней воспитывается целое поколение наших детей, они должны воспитываться на вещах, которые воспринимаются 
малышами, основанные на сострадании, на любви к Родине, ближнему, природе. Эти «стрелялки» бесконечные сумасшедшие, 
они, конечно, привлекают внимание малышей, но, мне кажется, иногда могут даже урон им какой-то нанести. Здесь нужно 
быть очень аккуратными», — сказал Путин.

Он подчеркнул, что положительный контент заслуживает большей поддержки со стороны государства. «Это не может быть 
никаким заказом со стороны государства. Со стороны государства нужна только поддержка. Тот случай, когда нужно поменьше 
заказывать, командовать и побольше поддержать», — заключил Владимир Владимирович.

44 офицера МВД и ВС РФ получили генеральские звания, а войска России становятся гвардейскими
 АРМИЯ И ВПК Автор статьи Анна Орешкина

 СПОРТ Автор статьи Марина Захарова

 АРМИЯ И ВПК Автор статьи Редакция

8 ноября 2023 года Президент России Владимир Путин своим Указом присвоил звания генералов 44 сотрудникам органов вну-
тренних дел и военнослужащим ВС РФ.

Звание генерал- полковника получил командующий группировкой «Восток» Андрей Кузьменко. Звания генерал- лейтенанта получили офицеры 
Пётр Болгарев, Дмитрий Клименко и Михаил Кособоков.

Звание генерал- лейтенанта полиции было присвоено шести сотрудникам органов внутренних дел и звание генерал- майора получили 21 
офицер. Звание генерал- майора юстиции присвоили Владимиру Кравченко.

Напомним, что в августе этого года Указом Верховного Главнокомандующего наименования гвардейских получили сразу пять воинских 
частей: 70-й мотострелковый полк, 8-я зенитная ракетная Шавалинская ордена Кутузова бригада, 238-я артиллерийская бригада, 18-я бригада 
армейской авиации, 107-я ракетная Мозырьская ордена Ленина, краснознаменная бригада.

В марте 2023 года почётного гвардейского звания удостоились 346-я отдельная бригада спецназначения, 25-й отдельный полк специального 
назначения и 10-я отдельная бригада специального назначения ордена Жукова.

Почётные наименования присваиваются за массовый героизм и отвагу, стойкость и мужество, проявленные личным составом этих воинских 
формирований.

Гвардия — это отборные части, корабли и соединения вооруженных сил, которые в боевых условиях доказали свою эффективность и стойкость, 
выполняя сложнейшие задачи. Это очень почётный и требовательный статус. Считается, что 2 сентября 1700 года создавались первые гвардейские 
полки при Петре I: Преображенский и Семёновский. Они отличились во множестве битв. В Первую и во Вторую мировые вой ны рождались другие 
гвардейские подразделения, защищавшие Родину. Военная Спецоперация на Украине теперь закаляет новую российскую гвардию.

Присвоение новых заслуженных званий офицерам и гвардейских статусов частям ВС РФ говорит об их преданности Долгу и Чести, а также 
об успехах на полях сражений. Редакция газеты «ПРЕЗИДЕНТ» поздравляет военнослужащих и желает им крепкого здоровья и удачи! Гвардия ВС РФ, г. Санкт-Петербург.

Президент России Владимир Путин убеждён, что анимация является фундаментом воспитания детей

Третий фестиваль спортивной борьбы «Туган Батыр»

Третий фестиваль спортивной борьбы «Туган Батыр». Фото Министерство спорта Республики Татарстан.

26 ноября 2023 года во дворце единоборств «Ак Барс» состоялся третий фестиваль спортивной борьбы 
«Туган Батыр». Вновь около 400 юношей от 7 до 14 лет собрались на турнире по трём видам борьбы —
грэпплингу, вольной и греко- римской. Фестиваль прошёл при поддержке общероссийского общественно- 
государственного движения детей и молодежи «Движение первых». Помимо призов в виде медалей, кубков 
и тематических подарков, традиционно победителя ждала приставка Sony PlayStation. Зрители получили 
на входе лотерейные билеты, по которым можно было выиграть призы.

Напомним, что Туган Батыр — это популярный сказочный национальный татарский герой, в истории которого объе-
динены все легенды и мифы народа. Автором проекта по возрождению и приданию герою нового образа является Радик 
Абдрахманов. Уже создаётся мультфильм, написана театральная постановка и презентована книга о Туган Батыре. Также 
идёт работа над мобильной видеоигрой и различной атрибутикой — одеждой, сувенирной продукцией и игрушками.

Миссия проекта — создание международного бренда, который сохраняет преемственность поколений, повышает 
интерес к Родной культуре, уважение к традициям других народов, закладывает фундамент добра, правильных 
нравственных ценностей, раскрывает важность веры и любви к Родной Земле.

На сегодняшний день есть следующие достижения:
• Книги цикла «Легенды о Туган Батыре» становятся популярны во всем мире. Одна из копий хранится в Би-

блиотеке Вашингтона (Библиотека Конгресса);
• На Казанском форуме, на ПМЭФ, Форуме Россия- Африка, Киномаркете в Дубае презентовали тизер мульт-

сериала «Туган Батыр»;
• Создана первая в мире фиджитал- сказка. С помощью технологии дополненной реальности специалисты 

анимировали обложку для татарской сказки «Туган Батыр»;
• Проект поддерживает Фонд Президентских Грантов и фонд Культурных Инициатив;
• В конкурсе по созданию образа Туган Батыра приняло участие более 5 000 000 человек!
• Книга выпущена на 5-ти языках: русский, татарский, английский, турецкий, арабский, китайский.
До старта соревнований имя Туган Батыра раз за разом доносилось от молодых спортсменов. Один из мальчи-

ков не знал современного татарского героя, однако, тут же отправился искать ответ в интернете. «Я теперь знаю, кто 
это», — подбежал он к папе и начал рассказывать тому историю Туган Батыра.

Среди почётный гостей фестиваля были: президент федерации спортивной борьбы РТ Экзам Губайдуллин, первый 
заместитель министра спорта РТ Халил Шайхутдинов, президент промоутерской компании Fight Nights Global Камил 
Гаджиев, представитель главы Чеченской республики, героя России Рамзана Кадырова в РТ Асламбек Бердукаев.

Каждый почётный гость выразил слова благодарности матерям юных спортсменов, поскольку мероприятие 
проходило в День матери.

«Чаще всего про мальчика говорят: «Весь в отца». В таких случаях забывают матерей, хотя они оказывают 
большое внимание воспитанию сына».

Fight Nights Global Камил Гаджиев.

Экзам Губайдуллин отметил, что фестиваль несёт большой патриотический смысл:

«Соревнования проводятся в условиях санкций и непростых времён. Наши защитники борются за нашу свободу 
в зоне СВО. Они вносят огромный вклад на пути к победе нашей страны. Наша цель — воспитание подрастающего 
поколения, патриотов, защитников нашей Родины».

Легенды советской военной разведки

5 ноября ежегодно отмечается День военного разведчика. Свою историю эта служба берёт начало в этот день 1918 года, когда по 
инициативе Льва Троцкого в составе Полевого штаба Реввоенсовета Республики, высшего оперативного органа Главного командования 
Красной армии в годы Гражданской вой ны, было создано Регистрационное управление для координации усилий всех разведывательных 
органов армии. В будущем оно станет Главным разведывательным управлением (ГРУ). За многие годы военные разведчики совершили 
бесчисленное количество подвигов, во многом предопределивших исход целых вой н.

День военного разведчика установлен приказом министра обороны России от 12 октября 2000 года как профессиональный праздник в Во-
оруженных Силах Российской Федерации и отмечается 5 ноября в соответствии с Указом президента РФ от 31 мая 2006 года «Об установлении 
профессиональных праздников и памятных дней в Вооруженных Силах Российской Федерации».

Перед началом Великой Отечественной вой ны военная разведка обеспечивала Ставку Верховного Главного Командования и Генеральный штаб 
Красной Армии сведениями прямо из военного штаба и от политического руководства Германии, а также о реальных боевых возможностях немцев. 
В годы вой ны разведчики вели диверсионную деятельность, срывали переброску живой силы и боевой техники, уничтожали важные объекты 
и офицеров врага.

Президент федерации спортивной борьбы также положительно оценил образ Туган Батыра:

«Он олицетворяет не только силу и волю татарского народа, но и всех народов, которые про-
живают в Татарстане. У каждого спортсмена есть свой кумир: родители, брат или сестра. Туган 
Батыр — это образ, который собирает все хорошие и добрые качества. Он должен жить среди нас 
и в наших сердцах».

Халил Шайхутдинов заявил, что благодаря таким спортивным турнирам появляются чемпионы России, 
Европы, мира и олимпийских игр, а также закаляются настоящие мужчины.

Сразу после приветственных слов для гостей выступил танцевальный коллектив «Миллениум» под гимн 
проекта «Туган Батыр». Затем был показ мультфильма о Туган Батыре, в котором герой сражался со злом.

После яркой церемонии открытия на коврах в честной борьбе сошлись юные спортсмены. Главный 
приз в виде игровой консоли заслужил Илья Пикалев, из Лениногорска, выступавший в дисциплине 
греко- римская борьба.
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 ЭКОНОМИКА И БИЗНЕС Автор статьи Станислав Бабин

Кубань — продовольственная житница России!
Краснодарский край занимает первое место в России по производ-

ству пшеницы, кукурузы, подсолнечника, риса, сахарной свеклы, фасоли. 
Также регион в числе первых по сбору ячменя, соевых бобов и овощей. 
Исходя из этого, представитель нашего издания взял интервью у человека 
отвечающего за отрасль сельского хозяйства на Кубани – Коробка Андрея 
Николаевича – заместителя Губернатора Краснодарского края по вопросам 
агропромышленного комплекса.

Коробка Андрей курирует вопросы сельского хозяйства и перераба-
тывающей промышленности Краснодарского края. В 33 года стал самым 
молодым вице-губернатором Краснодарского края по АПК.

Он окончил с красным дипломом Кубанский государственный техно-
логический университет. С 2004-го по 2015 год занимался крестьянско- 
фермерской деятельностью в родном Динском районе, был депутатом 
местного райсовета. В 2015 г. назначен заместителем главы администрации 
(губернатора) Краснодарского края и курирует отрасль сельского хозяйства 
и перерабатывающую промышленность более 8 лет. За 8 лет работы АПК КК 
в лучшую сторону изменился до неузнаваемости в показателях.

– Как вы оцениваете итоги уборки на Кубани с точки зрения 
погодных условий и валового сбора урожая?

– В этом году наш регион пережил не первый проблемный сельхоз-
сезон. Весной было большое количество осадков, в августе случилась 
атмосферная засуха. И хоть аграрии и сработали на пределе возможностей, 
результаты оказались ниже прошлого года в среднем на 10%.

Озимых зерновых собрано 11 млн 281 тыс. тонн зерна, в том числе пше-
ницы 9 млн 626 тыс. тонн. Качество в целом достойное – из обследованных 
8,9 млн тонн зерна озимой пшеницы, продовольственное зерно составляет 
85%. Зерно пшеницы именно 3 класса – почти 30%.

В целом по зерновой группе собрано 14,3 млн тонн зерна при сред-
ней урожайность по краю – 57,3 ц/га. Порадовал урожай гороха на зерно. 
С площади 118 тыс. га валовый сбор составил 436,8 тыс. тонн, что больше 
на 154,3 тыс. тонн к 2022 году.

Также в этом году получен хороший урожай подсолнечника 1 млн 
278 тыс. тонн, сои – 328,5 тыс. тонн. Уборка риса также завершена с высо-
кими результатами – 780,6 тыс. тонн, что выше 2022 года на 175,6 тыс. тонн, 
урожайность составила – 70,9 ц/га.

– Какой будет структура посевов под урожай 2024 года?
– Если мы говорим об озимом клине, то традиционно под него от-

ведено 1,8 млн га. Львиная доля посевов идет под пшеницу – 1,6 млн га. 
Остальную площадь занимают озимый ячмень, тритикале. Практически 
сохранена на уровне предыдущего года площадь сева озимого рапса, им 
засеяно свыше 80 тыс. га.

По яровому клину тоже есть понимание, но в перспективе площади 
ещё могут быть незначительно скорректированы. Приоритетными сель-
хоз. культурами остаются подсолнечник, кукуруза, сахарная свекла. Если 
говорить о рисе, то площадь его сева будет зависеть от наличия водных 
ресурсов. В этом году воды было достаточно, поэтому рисоводческие хо-
зяйства уверенно приняли решение увеличить в сравнении с предыдущим 
годом площадь сева до 110 тыс. га и не прогадали.

– Есть ли в регионе не задействованные сельскохозяйственные 
земли, какой процент?

– На Кубани земля – главный источник дохода. Сельхозземли введены 
по максимуму. Здесь актуальнее вопрос сохранения вида её использования. 
Земля сельхозназначения должна быть не под застройкой, а под урожаем. 
Эту позицию не раз озвучивал губернатор Вениамин Иванович Кондратьев, 
говоря о корректности градостроительной политики муниципалитетов. Два 
года назад именно благодаря такой твердой позиции главы региона была 
проведена инвентаризация сельхозземель и в реестр особо ценных участков 
внесены порядка 50 тыс. га виноградопригодной земли.

– На какие отрасли и в каком объеме власти края направляют 
господдержку аграриев в 2023 году?

– Как правило, ежегодно сумма поддержки регионального АПК кор-
ректируется в сторону увеличения. Этот год не стал исключением. На укре-
пление отрасли выделено свыше 13 млрд руб лей федеральных и краевых 
средств в виде субсидий, грантов, социальных выплат.

Самые большие объемы субсидирования направлены на животно-
водство, закладку садов и виноградников, компенсацию затрат на произ-
водство зерновых культур, производство масличных культур и развитие 
мелиоративного комплекса. Значительные объемы финансирования на-
правлены на комплексное развитие сельских территорий.

Появилось много новых направлений финансовой поддержки. По-
явились субсидии тепличным комплексам, занимающимся производ-
ством овощей в закрытом грунте, на производство крупного рогатого скота 
не старше 24 месяцев, направленного на переработку. Введены субсидии 
личным подсобным хозяйствам, применяющим специальный налоговый 
режим «Налог на профессиональный доход», на возмещение части затрат 
на производство картофеля и овощей.

На краевом уровне стали предоставлять гранты на строительство ти-
повых овцеводческих комплексов, субсидии на борьбу с саранчовыми 
вредителями. По просьбам фермеров появилась программа грантовой 
поддержки «Опорный фермер», в рамках которой грантополучатель сможет 
приобрести материально- технические ресурсы для сельхозпроизводства 
и предоставлять их партнерам. Например, это может быть сельхозтехника 
или какое-либо перерабатывающее оборудование. Также в числе новых 
программ на уровне края – грантовая поддержка семейных животноводче-
ских ферм. Напомню, ранее гранты по этому направлению предоставлялись 
в рамках федеральной программы. Несколько лет наш регион в ней не мог 
участвовать из-за изменившихся условий. Аграрии неоднократно обра-
щались лично ко мне, к губернатору Вениамину Ивановичу Кондратьеву 
с просьбой возобновить действие этой программы. В этом году по пору-
чению главы региона мы это сделали. В текущем году на ее реализацию 
направлено 140 млн краевые средств.

– Как на территории Кубани развивается агрострахование? Какие 
риски для региона являются наиболее актуальными?

– Аграрии региона уже пришли к тому, что агрострахование является 
одной из неотъемлемых составляющих производственного процесса. Речь 
прежде всего о растениеводстве. С учетом меняющегося климата делать 
долгосрочные прогнозы погодных условий практически невозможно. Зато 
возможно защитить экономику своего предприятия на случай ЧС. Здесь 
в помощь агрострахование. Тем более, что сейчас программа агрострахо-
вания защищает от большинства ЧС природного характера. Это и замороз-
ки, гололедица, вымерзание, град, засуха, паводки и даже размножение 
вредителей растений.

Площ адь застрахованных сельхозугодий в крае с каждым годом растет. 
Для сравнения: в 2021 году наши аграрии застраховали 159 тыс. га урожая, 
а в 2022-м – 631 тыс. гектаров. Что касается страхования в животноводстве, 
то количество застрахованных животных с государственной поддержкой 
в 2021 году составило 1 565 тыс. голов, в 2022 году – 600 тыс. голов, на те-
кущую дату 2023 года просубсидировано 936 тыс. застрахованных голов.

В этом году на компенсацию части затрат по страхованию сельхозу-
годий из федерального и краевого бюджетов направлено более 460 млн 
руб лей. С целью стимулирования рынка агрострахования и потребности 
аграриев в страховой защите, при использовании страхования используются 
повышающие коэффициенты при оказании господдержки по некоторым 
видам субсидий. Это касается несвязанной поддержки субъектов малого 
предпринимательства на зерновые культуры, производства молока и за-
кладки виноградников.

– Каким образом в крае реализуется программа комплексно-
го развития сельских территорий? Что было сделано в этом плане 
в 2023 году?

– Для нашего региона как прежде всего аграрного мероприятия 
по развитию сельских территорий стратегически важны. В сельской мест-
ности проживает больше 40% населения Краснодарского края. Нужно соз-
давать такие условия, чтобы молодежь там хотела остаться – качественные 
условия для жизни, работы, в целом возможности для развития. В решении 
этих задач нам помогает участие в госпрограмме «Комплексного развития 
сельских территорий». Кроме того, мы внедряем и свои программы, кото-
рые так же способствуют повышению качества жизни на селе. Например, 
предоставляем социальные выплаты на создание сельских усадеб.

Если говорить непосредственно о результативности нашего участия 
в госпрограмме «Комплексного развития сельских территорий», то еже-
годно в её рамках на Кубани успешно реализуется не менее 100 проектов 
различного масштаба – от ремонта тротуаров в станицах до строительства 
спортивных комплексов и домов культуры.

В этом году на её реализацию предусмотрено около 840 миллионов 
руб лей. Это средства этого года и часть 2024 года, которые Правительство 
России предоставило нам по итогам перераспределения. Благодаря этому 
мы раньше срока начинаем реализовывать два крупных проекта комплекс-
ного развития сельских территорий – в станицах Вознесенской Лабинского 
района и Платнировской Кореновского района. Всего по этой госпрограмме 
в 2023 году реализуется почти 100 проектов. В Усть- Лабинском районе 
достраивают детский сад, в Брюховецком – Дом культуры и спортивный 
зал, в Кореновском – сельский Дом культуры. В станицах и хуторах приво-
дят в порядок здания библиотек, амбулаторий, открывают фельдшерско- 
акушерские пункты, ремонтируют водозаборы и газопроводы, дворовые 
проезды, спортивные и детские игровые площадки.

– На каких условиях в регион привлекаются инвесторы, которые 
реализуют проекты по импортозамещению в различных отраслях 
АПК?

– Исторически так сложилось, что Краснодарский край – в топе ин-
вестиционно привлекательных регионов. Ежегодно это подтверждают 
многочисленные рейтинги. На практике мы это видим реальными про-
ектами и заинтересованностью инвесторов в работе именно на Кубани. 
Самое востребованное направление для инвестиций, безусловно, агро-
промышленный комплекс. Конкурировать с нами в этом другим субъектам 
объективно сложно. У нас хорошие природно- климатические условия для 
производства сырьевой базы, развита логистика, и, конечно, выгодные 
условия сопровождения инвестиционных проектов. В текущем году объём 
инвестиции в основной капитал АПК планируется нарастить до 56 млрд 
руб лей.

Если говорить конкретно об импортозамещающих проектах, то они, 
пожалуй, везде сейчас приоритетные. В целом в регионе реализуется 27 
проектов в сфере импортозамещения продукции и технологий. Для таких 
производителей предусмотрен комплекс мер господдержки, некоторые их 
них беспрецедентно выгодные и уникальные в масштабах страны. Значимая 
часть этих проектов именно по направлению АПК.

– Каковы в крае перспективы экспорта продукции АПК с вы-
сокой добавленной стоимостью? Оцените сегодняшний экспортный 
потенциал региона.

– В 2024 году нам предстоит подвести итоги профильного националь-
ного проекта «Международная кооперация и экспорт». На данном этапе 
очевидно, что те цели и задачи, которые в его рамках нам ставились, мы 
практически достигли. А значит в свое время правильно расставили акценты 
по экспортно ориентированной продукции, разработали действенные меры 
государственной поддержки.

Напомню, в приоритете у нас было развитие экспорта готовой про-
дукции. Сырье, в частности зерновые, не нуждались в продвижении, 
на них всегда был и будет спрос А вот готовую продукцию нужно пра-
вильно презентовать, нередко отформатировать её под запрос конкретной 
страны- покупателя. Более того, для некоторых стран нужно разрабаты-
вать абсолютно новый продукт. Как результат – наши предприятия вывели 
на международный рынок масложировую, молочную, винодельческую виды 
продукции, кондитерские изделия.

В  денежном выражении с  начала этого года экспорт мас-
ложировой продукции превысил 744  млн долл. США, молочной 
и  мясной – почти 50  млн долл. США, готовой пищевой продукции 
124 млн долл. США.

– Как повлияли санкции на кубанское сельское хозяйство?

– Как бы ни было сложно, но санкции стали точкой роста для наших 
производителей. Бизнес быстро адаптировался к новым условиям и, счи-
таю, что в достаточно короткие сроки внутренний рынок стал на максимуме 
представлен отечественным производителем, продукт которого не просто 
не хуже импортного аналога, а даже лучше. В сельском хозяйстве мы это 
видим на примере продовольствия. Все категории самых необходимых 
продуктов на прилавках сегодня преимущественно наши.

В плане таких направлений как селекция, генетика, сельхозмашино-
строение санкции стимулировали взять курс на импортозамещение. Как 
я уже отметил, в растениеводстве по некоторым культурам мы вернулись 
к советским разработкам и на их базе совершенствуем и размножаем се-
мена. В животноводстве – реализуем проект по созданию собственного 
высокопродуктивного поголовья КРС.

– Можно ли говорить о формировании кубанского генотипа?
– В целом селекционно- племенной работе мы уделяем большое вни-

мание, это вопрос независимости отрасли от импорта. В её рамках наш 
регион при содействии фонда «Национальное интеллектуальное развитие» 
одним из первых в стране начал внедрять в отрасль животноводства систе-
му геномной селекции. Реализуемый проект по этому направлению – это 
точка роста отрасли. Наличие региональной базы данных КРС позволит 
сформировать качественное племенное стадо и комплектовать им товарные 
фермы, заменяя неэффективных и малоценных животных. За первый год 
реализации этого проекта проделана колоссальная работа – проанализи-
рованы данные на более чем 360 тыс. животных, из них отобраны 15 тыс. 
животных, представляющих интерес для последующей селекции, разра-
ботан и наполняется данными сам прототип региональной базы данных 
сельхозживотных, с которым смогут работать наши специалисты. Процесс 
очень трудоёмкий. Эта работа рассчитана до 2027 года.

Кроме того, в этом году мы запустили первый в России инновацион-
ный Центр молочных компетенций, он работает на базе учебного хозяй-
ства «Краснодарское» Кубанского ГАУ. В его функционале сразу несколько 
важнейших направлений развития животноводства – это и площадка для 
научных исследований, и образовательный центр для специалистов мо-
лочной отрасли, и центр консультаций по вопросам генетики, селекции, 
кормления и ветеринарии непосредственно для производителей.

Напомню, что в долгосрочной перспективе нам необходимо выйти 
на уровень производства молока в 2 млн тонн в год ежегодно. Эти проекты 
в том числе будут точками решения этой задачи.

– Представители Беларуси активно интересуются нашими семе-
нами, а также другой продукцией. Какое взаимовыгодное сотрудни-
чество Кубани и Беларуси налажено?

– Одно из ключевых направлений совместной работы – обмен опытом 
в области селекции и семеноводства. Отмечу, что наша «Первомайская 
селекционная опытная станция сахарной свеклы» уже 10 лет работает 
с аналогичным белорусским научным центром (прим. – «Опытная научная 
станция по сахарной свекле республики Беларусь»). Они обмениваются 
отдельными селекционными материалами, проводят совместные испытания 
коммерческих гибридов сахарной свеклы в условиях России и республики 
Беларусь. Эта работа сейчас будет усиливаться. Кроме того, со своей стороны 
мы предлагаем сотрудничество в таком же формате и по другим культу-
рам – озимым, кукурузе зернового, силосного и универсального назначения.

Рассматривается сотрудничество с Республикой Беларусь в области 
рыбохозяйственного комплекса. Одно из наших форелеводческих пред-
приятий в настоящее время ведет переговоры с белорусскими коллегами 
по поставке форелевых кормов.

Молокоперерабатывающие предприятия Краснодарского края заинте-
ресованы в сотрудничестве с белорусскими компаниями, производящими 
и готовыми поставлять в край оборудование для переработки молочной 
продукции.

В плане сельхозмашиностроения у нас тоже тесные контакты. В регионе 
успешно локализовано несколько площадок по сборке белорусских сель-
хозмашин. Одну из них запустили в начале этого года в Усть- Лабинске, речь 
о совместном производстве «Комбайнового завода «Кубань» и белорусского 
холдинга «Гомсельмаш».

– Андрей Николаевич, прочитав Ваш ответы, читатели газеты «ПРЕ-
ЗИДЕНТ» могут быть уверены, что Россия обеспечена продовольствен-
ным запасом на все 100%, можно не переживать и не закупать лишние 
продукты. Большое спасибо Вам за такой подробный рассказ. Поздрав-
ляем Вас с Наступающим Новым Годом и желаем, чтобы жители Кубани 
были таким жизнерадостными, успешными и тру-
долюбивыми, как все эти годы! Успехов Вам!

– Станислав Иванович, в завершении нашей 
беседы хочу поздравить Ваше издание с 30-летием 
с момента его создания первым Президентом России 
Ельциным Б. Н. Все эти годы газета жила, и это го-
ворит о том, что она всем нужна! Поздравляю с этой 
датой и желаю успехов в творчестве и процветания! 
С Наступающим Новым Годом весь Ваш коллектив 
и Ваших читателей! Здоровья Всем!

Читайте больше 
по QR-коду:
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Тамара Александровна Пятак — человек удивительной, хотя 
и сложной судьбы, неординарная личность. Она возглавляет совет 
родителей военнослужащих Южного федерального округа, совет 
женщин Новороссийска и совет ветеранов спорта города- героя. В то 
же время Тамара Александровна является Героем Труда Кубани, 
Почётным Человеком города- героя Новороссийска, ведёт просве-
тительскую и патриотическую работу среди военнослужащих более 
30 лет, помогая им морально и материально по сегодняшний день. 
С первого дня начала спецоперации в Украине она в гуще событий —
организовывает материальную помощь военнослужащим СВО.

Как сама она говорит, времени у неё хватает на всё благодаря спорту 
и любви к России. Ведь она выдающаяся спортсменка, мастер спорта 
СССР по скоростному бегу на коньках. В Новороссийске, говорят, она такая 
единственная! За её плечами большое спортивное прошлое: в 1963 году 
она выполнила норматив мастера спорта СССР, через год стала чемпион-
кой� Сибири и Дальнего Востока.

Многие знают эту энергичную и жизнерадостную женщину как 
Председателя комитета солдатских матерей, председателя Совета ро-
дителей военнослужащих ЮФО, члена Совета при главе администрации 
(губернаторе) Краснодарского края по развитию гражданского обще-
ства и правам человека. Перечислять занимаемые должности можно 
бесконечно. За свой труд и упорную работу, Тамара Александровна 
удостоена медали первой степени «За выдающийся вклад в развитие 
Кубани».

С первого дня работы новый глава города- героя Новороссийска Ан-
дрей Кравченко решил поднять дух патриотизма. Ровно через два ме-
сяца после выборов мэра Новороссийска началась специальная военная 
операция. За это время у главы города- героя уже была создана команда 
активных партитов, с главным рупором патриотизма — мамой солдат Пятак 
Тамарой Александровной.

Мэр города вместе с командиром Новороссийской военно- морской 
базы контр- адмиралом Виктором Кочемазовым, Героем труда Кубани 
Тамарой Пятак и другими патриотами общественниками наметили ряд 
мероприятий, направленных на патриотическое воспитание во время 
специальной военной операции.

В Новороссийске любовь и уважение к Родине воспитывается с дет-
ского сада — каждую неделю во всех учебных заведениях поднимается 
государственный флаг. Доброте и патриотизму учат не в каждой стране —
на территории проведения СВО наши воины встречаются с ужасающей 
идеологией в воспитании детей.

Общественные организации, объединяющие ветеранов, солдатских 
матерей, организовывают сбор гуманитарной помощи, приобретают 
сложное техническое оборудование и направляют жителям ДНР и ЛНР 
и нашим героям. Активное участие всегда принимают структурные подраз-
деления администрации города, предприниматели и крупные компании. 

Интервью председателя Заксобрания 
Краснодарского края Юрия Бурлачко

«Совершенствование законодательной базы Кубани способствует 
динамичному развитию как экономики региона, так и социальной сферы».

Председатель Законодательного Собрания Краснодарского 
края Юрий Бурлачко.

О  приоритетных направлениях парламентской деятельно-
сти и  планах по её совершенствованию поговорил с  председа-
телем Законодательного Собрания Краснодарского края Юрием 
Бурлачко.

Знаю Юрия Александровича много лет. У него богатый опыт работы 
в органах власти на руководящих должностях.

Он зарекомендовал себя приятным собеседником, который не лю-
бит неконструктивных разговоров. Поэтому при встрече сразу перешли 
к деловым вопросам:

— Юрий Александрович, начнём нашу беседу с такого вопроса, 
как развитие АПК. Тема актуальная, особенно для Кубани — жит-
ницы России, как её многие называют. Какие меры поддержки на 
краевом уровне способствуют фиксируемой в агропроме положи-
тельной динамике по различным показателям? Ведь даже несмотря 
на санкционное давление, земледельцы региона не сдают своих 
позиций и наращивают объемы производства.

— Действительно, нынешняя статистика по отрасли позволяет гово-
рить о хороших перспективах сельского хозяйства. Но хотел бы отметить —
то, чем мы сегодня гордимся в АПК, является, в первую очередь, результатом 
напряженного труда сотен тысяч человек. Безусловно, важнейшую роль 
играет оказываемая нам помощь федерального центра и принимаемые 
на уровне субъекта меры господдержки аграриев. Их много, и каждая 
направлена на развитие определённого направления в отрасли.

Естественно, что депутатский корпус во взаимодействии с органами 
исполнительной власти оперативно реагирует и на сегодняшние вызовы, 

принимает решения, ограждающие АПК от рисков возможной рецессии. 
Считаю, что в современных реалиях это один из наиболее правильных 
и действенных способов сохранить набранный Кубанью темп развития 
сельского хозяйства, укрепить базисную составляющую нашего агропрома.

Ну, а меры господдержки — это своеобразные инвестиции в отрасль. 
Вложенные однажды они приносят результат спустя определённое время. 
Взять хотя бы наш закон о животноводстве. Начиная с 2018 года, когда он 
был принят, финансирование отрасли постоянно увеличивалось. И в це-
лом за последнюю пятилетку выросло в два раза — до 2,3 миллиарда 
руб лей. Соответственно, выросло поголовье крупного рогатого скота — на 
33 тысячи голов.

При этом мы постоянно совершенствуем нормативную правовую базу 
Краснодарского края, дополняя её новыми мерами господдержки. К при-
меру, в феврале этого года принят закон, согласно которому кубанские 
животноводы могут рассчитывать на субсидию в случае снижения в их 
хозяйствах численности КРС из-за мероприятий по оздоровлению стада 
от лейкоза.

Уточню, что меры государственной помощи АПК включают в себя не 
только финансовое обеспечение мероприятий тех или иных профильных 
программ и выделение субсидий. Это всесторонняя помощь нашим агра-
риям по всем вопросам их профессиональной деятельности, сохранение 
потенциала АПК и его приумножение, создание максимально комфортных 
условий для дальнейшего развития отрасли в целом. Связанные с этим 
документы мы утверждаем практически на каждой сессии ЗСК.

Так, в мае 2023 года усовершенствовано госрегулирование торговли 
на специализированных ярмарках винодельческой продукции. В июле —
приняты поправки в действующий в субъекте закон о ветблагополучии.

В свое время аграрный комитет ЗСК разработал инициативу по пре-
дотвращению снижения урожайности риса и объёмов его производства. 
Это было одной из мер по противодействию последствиям аномальной 
засухи в Краснодарском крае.

В постоянном контакте мы находимся и с нашими виноградаря-
ми, виноделами. Добавлю, что этому направлению мы уделяем особое 
внимание в части расширения сети виноградных питомников, развития 
энотуризма, защиты виноградопригодных земель, выполнения плана 
закладки новых плантаций. Так, в 2020 году площадь посадок лозы со-
ставляла 25 000 га, в этом планируем высадить виноград уже на 30 000 
гектарах. Господдержка отрасли за последние годы выросла с 732 млн. 
до 1,2 млрд. руб лей.

На октябрьской сессии нами принят закон о дополнительной господдержке 
малых форм хозяйствования в части производства ими продукции АПК.

Депутатский корпус оказывает содействие в работе и по другим 
направлениям агропрома — реализации в регионе политики импортоза-
мещения, селекции отечественных сельхозкультур и многим другим. Но 
это уже тема для отдельного интервью.

— Другой приоритет Краснодарского края — развитие про-
мышленности. На какую законодательную поддержку может рас-
считывать важная для региональной экономики отрасль? Каким 
направлениям депутаты ЗСК уделяют особое внимание?

— Промышленная отрасль в Краснодарском крае может рассчитывать 
на всестороннюю поддержку. В последние годы фиксируются темпы её 

Организованы были и дополнительные пункты сбора гуманитарной помо-
щи всех внутригородских районах, чтобы каждый житель города- героя 
смог внести свой личный вклад.

С первого дня начала СВО Тамара Александровна, ни минуты не со-
мневаясь в Победе, созвонилась с руководством Черноморского Флота 
и предложила как личную помощь, так и помощь организаций.

Среди последних событий стоит отметить поставку на СВО двух 
жилых вагончиков, в конце ноября 2023 года, за что Пятак выразил 

благодарность Виктор Кочемазов. Он также пригласил Тамару Алексан-
дровну на встречу.

«Вся семья сложилась и оплатила нашим ребятам на СВО, два но-
вых добротных вагончиков для жилья в полевых условиях. Этого факта 
ещё никто не знает. Да и зачем, мы это делаем часто, просто от души. 
Тяжело жить в полевых условиях. Сама знаю по жизни на Севере».

Пятак Тамара Александровна
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роста выше среднероссийских, и для нас она ключевой приоритет наравне 
с АПК и санкуром.

К слову, совсем недавно мы провели заседание парламентской ко-
миссии по взаимодействию с органами исполнительной власти. Главной 
его темой стала деятельность министерства промышленной политики.

Говоря о состоянии отрасли на сегодняшний день, министр отметил, 
что по итогам прошлого года в рейтинге российского Минпромторга Кубань 
по эффективности реализации промышленной политики заняла 4 место 
среди промышленных субъектов РФ.

А выделяемые на отрасль ассигнования позволили в полтора раза 
нарастить объём отгрузки собственной промышленной продукции —
с 308 млрд. руб лей в 2019 году до 464 млрд. в 2022-м. Существенно 
увеличились за данный период и налоговые отчисления в региональный 
бюджет — с 11 до 15 млрд. руб лей. Почти вдвое — объём инвестиций 
в отрасль.

Высокие показатели базируются на прочном фундаменте мер под-
держки. Все эти вопросы мы прорабатываем в тесном взаимодействии 
с министерством промышленной политики Кубани.

С 2015 года на территории субъекта действует закон о промышленной 
политике. Работа по его совершенствованию ведётся постоянно. Только за 
последние несколько лет документ корректировался шесть раз. Изменения 
были направлены в том числе на дальнейшее развитие индустриальных 
парков, которые помогают нам поддерживать набранные темпы произ-
водства. Их управляющим компаниям и резидентам предоставляются 
утвержденные на федеральном и региональном уровнях меры поддержки.

В октябре прошлого года мы согласовали внесение поправок в гос-
программу по социально- экономическому и инновационному развитию 
Краснодарского края. В числе других предложений по корректировке 
документа одобрено дополнение его новым мероприятием по предостав-
лению субсидий юрлицам по созданию индустриальных парков.

В декабре 2022 года на очередном пленарном заседании мы рас-
смотрели инициативу Губернатора о внесении изменений в кубанский 
Градкодекс, касающихся правил использования земель с расположен-
ными на них объектами промышленного производства. Тем самым мы 
заложили курс на сохранение целевого использования земель, нахо-
дящихся и находившихся под промкомплексами, в том числе пищевой 
и перерабатывающей промышленности.

В марте этого года очередными поправками в краевой закон о про-
мышленной политике введены положения о применении мер стимулиро-
вания деятельности в отношении управляющих компаний, осуществляю-
щих управление промышленной инфраструктурой, предназначенной для 
создания или модернизации промпроизводства. А также в отношении 
тех управляющих компаний, которые управляют объектами технологи-
ческой инфраструктуры, предназначенной для осуществления научно- 
технической либо инновационной деятельности в целях коммерциали-
зации полученных научно- технических результатов.

Помимо финансовой поддержки, в крае промышленным предприя-
тиям и субъектам малого и среднего бизнеса отрасли информационные 
и консультационные услуги оказывают Фонд развития бизнеса Красно-
дарского края, Фонд микрофинансирования, Фонд развития инноваций, 
Фонд развития промышленности (ФРП).

Создание последнего, на мой взгляд, это вообще одно из ключевых 
решений по поддержке промсектора в субъекте. На прошедшей в кон-
це октября сессии мы поддержали поправки в бюджет текущего года, 
которыми предусмотрена докапитализация ФРП на 1 млрд. до 6 млрд. 
руб лей. Расширяется и перечень программ и займов, предоставляемых 
бизнесу. Одной из последних мер стало введение поддержки пищевых 
перерабатывающих предприятий. В данный момент Фондом реализуются 
16 программ льготного заемного финансирования.

Из отраслевых направлений, которые требуют нашего особого внима-
ния, можно выделить развитие таких, как судостроение, пищевая, легкая 
промышленность, кожевенное производство. А вообще наша цель — сде-
лать промышленный блок Кубани самодостаточным и конкурентоспособ-
ным, что особенно актуально в сегодняшних реалиях.

— Завершился высокий санаторно- курортный сезон. Можно 
подводить предварительные итоги. Как бы Вы оценили организацию 
оздоровительной кампании для детей? Все ли удалось?

— Кубань традиционно стала самым популярным местом для туризма 
внутри страны. В летний курортный сезон в край прибыли 9,7 млн. тури-
стов. Прирост к прошлому году составил 5%. А всего с 1 января регион 
посетили более 17,5 млн. отдыхающих. По прогнозам, до конца года эта 
цифра увеличится до 18 млн. человек.

Наших гостей принимали 10,7 тысячи коллективных и индивиду-
альных средств размещения на 625 тысяч мест. В этом году свои двери 
впервые распахнули 30 отелей на 1945 номеров. Средняя заполняемость 
гостиниц Черноморско- Азовского побережья превысила 90%. Для отды-
хающих открыты 201 санаторно- курортная организация, доступны 105 
бальнеологических и 96 грязевых отделений. Сочи, Анапа и Геленджик —
ключевые курортные территории, где всегда больше всего гостей.

Что касается детского отдыха, то вопросы его организации и оз-
доровления, безусловно, находятся на постоянном контроле депутатов 
и исполнительной власти. На одной из планерок в ноябре мы заслушали 
профильные ведомства и детально проанализировали итоги летнего 
отдыха ребят.

На майской сессии этого года рассмотрели инициативу главы региона 
о внесении изменений в краевой закон об обеспечении прав детей на 
отдых и оздоровление. Принятые корректировки позволили увеличить 
число оздоровленных ребят, нуждающихся в особой заботе государства. 
А на июльской сессии мы законодательно закрепили за детьми участ-
ников СВО преимущественное право на льготное оздоровление и отдых.

В целом за лето наши лагеря и санатории приняли 300 тысяч ребят 
со всей страны, в том числе из новых регионов. Для них организовали 
тематические смены в стационарных, пришкольных и палаточных лагерях. 
Всего для них летом работали более 1,5 тысячи организаций. Несмотря 
на то, что высокий летний сезон завершился, в планах — до конца года 
принять еще порядка 50 тысяч ребят.

Оздоровительная детская кампания в здравницах края продолжится 
до конца декабря. Ее бюджет в этом году составил порядка 2,8 млрд. 
руб лей. Часть средств направили на покупку более 40 тысяч путевок для 
юных жителей края по программе «Дети Кубани». Благодаря этому на 
море побывали 20 тысяч сирот, ребят из многодетных семей, детей с осо-
бенностями развития, а также тех, кто остался без попечения родителей 
или находится в трудной жизненной ситуации.

— В продолжение темы не могу не спросить о курортном сборе. 
Депутаты ЗСК стояли у истоков принятия решения о его введении. 
Насколько этот сбор активизировал развитие курортных территорий? 
Оправдались ли ваши ожидания?

— Приезжая на Кубань, отдыхающие отмечают благоустроенность 
наших курортов. Но эта работа, как Вы понимаете, требует большой заботы 
и серьезных финансовых затрат. Именно поэтому и был внедрен механизм 
по взиманию курортного сбора.

Сегодня в эксперименте участвуют Анапа, Геленджик, Сочи, Горячий 
Ключ, в Туапсинском районе: Джубга, Небуг, Новомихайловское, Шепси 
и Тенгинка, в Ейском районе: Ейск и Должанская.

С 1 января 2022 года размер курортного сбора установили в размере 
50 руб лей с человека в Сочи и 30 руб лей — на остальных территориях. 
Согласитесь, сумма небольшая, но помощь прибрежным муниципалитетам 
существенная.

Ход проведения эксперимента мы регулярно обсуждаем на планер-
ных совещаниях с участием краевого министерства курортов. Фиксируем 
недоработки, обсуждаем планы и перспективы по освоению вырученных 
средств.

За счет курортного сбора в Сочи, Анапе, Геленджике, Туапсинском 
и Ейском районах строятся новые парки и скверы, благоустраиваются 
набережные, устанавливаются уличные тренажеры, системы освещения. 
В 2022 году на эти цели было потрачено 714 млн. руб лей курортного сбора, 
а всего было собрано немногим более 747 миллионов.

По состоянию на 15 октября этого года, объем доходов от уплаты 
курортного сбора в краевой бюджет превысил плановые значения и со-
ставил 730 млн. руб лей. А ведь год еще не окончен.

Текущий период — это время для еще более активного развития 
и укрепления внутреннего туризма, повышения качества и уровня сер-
виса на наших курортах. Поэтому меня не удивляет, что количество му-
ниципалитетов, желающих участвовать в эксперименте, растет. Так, на 
ноябрьской сессии поддержали инициативу Губернатора о включении 
в территорию эксперимента Туапсе и Новороссийска, а также трех посе-
лений Мостовского района — Мостовского, Псебайского и Ярославского.

— Наш регион регулярно подвергается стихийным бедствиям. 
Только в этом году Черноморское побережье несколько раз про-
верялось на прочность. Возможно ли в этой ситуации сработать 
на опережение? Какая помощь со стороны власти гарантирована 
пострадавшим?

— Соглашусь с Вами — Кубань обладает рядом особенностей, кото-
рые создают условия для возникновения чрезвычайных ситуаций. Это 
географическое положение, своеобразный климат. Этому способствует 
и активная хозяйственная деятельность, которая нарушает природный 
баланс. Поэтому так важно проводить мероприятия по предупреждению 
и ликвидации стихийных бедствий. Ведь цена вопроса — жизни и здо-
ровье людей, материальные потери.

На сентябрьской сессии мы рассмотрели два внесенных Губернатором 
края документа, связанных с обеспечением жильем граждан, лишившихся 
жилого помещения в результате чрезвычайных ситуаций. Так, одним 
нормативным правовым актом в соответствии с федеральным законода-
тельством предложено предоставлять меры социальной поддержки не 
только гражданам, лишившимся жилого помещения в результате чрез-
вычайных ситуаций природного и техногенного характера, но и тем, чье 
жилье было повреждено в результате таких ситуаций, для проведения 
его капитального ремонта.

В случае утраты жилого помещения сохраняются меры социальной 
поддержки в виде строительства жилья или предоставления социальной 
выплаты на его приобретение. При этом в документе уточняются нормы 
общей площади жилого помещения, исходя из которых оказываются 
названные меры социальной поддержки. Теперь владельцы поврежден-
ного жилья смогут получать эту меру из расчета 7 тысяч руб лей за 1 
квадратный метр.

Другим законом органы местного самоуправления муниципальных 
районов и городских округов края наделены полномочием формировать 
списки семей и граждан, жилые помещения которых утрачены либо 
повреждены в результате ЧС природного и техногенного характера.

Никто из нас не застрахован от чрезвычайных ситуаций. Но важно, 
чтобы каждый житель края был защищен и знал — в случае беды обще-
ство и государство обязательно придут к нему на помощь.

— Среди вопросов, над решением которых продолжают рабо-
тать региональные власти, особняком стоит проблема обманутых 
дольщиков. Как с нею обстоят дела на Кубани? Есть ли позитивные 
перемены?

— Сегодня можно с уверенностью говорить о том, что наболевшая 
проблема участников долевого строительства пусть и не в одночасье, но 
решается. Есть понимание, в каком направлении двигаться, какие инстру-
менты задействовать. Вопрос серьезный, он находится на особом контроле 
Президента России Владимира Владимировича Путина и Губернатора 
Кубани Вениамина Ивановича Кондратьева. Мы неоднократно поднимали 
эту тему на совещаниях в ЗСК. С участием главы региона мы подробно 
обсуждали ее на сентябрьской сессии, когда принимали изменения в наш 
закон о дополнительных мерах по защите прав пострадавших участников 
строительства многоквартирных домов.

Если говорить по цифрам, то с 2015 года восстановлены права почти 
63 тысяч дольщиков. Это 545 домов. Объем направленных на это ассиг-
нований из краевого бюджета составил свыше 6 млрд. руб лей. Только 
с июля по октябрь нынешнего года восстановлены права 1157 человек 
в отношении 10 объектов в Новороссийске, Сочи, Краснодаре. Более 
3,1 тысячи граждан получили компенсации на 11,3 млрд. руб лей из кра-
евого бюджета и Фонда развития территорий.

Сейчас в Единый реестр проблемных объектов включено 46 домов. 
На начало года их было 85.

Совместную работу по сокращению числа долгостроев на Кубани 
во взаимодействии с коллегами из органов исполнительной власти мы 
продолжим и в дальнейшем.

— Сегодня Краснодарский край — один из лидеров в стране 
по совершенствованию спортивной базы. Не проходит и месяца, 
чтобы в регионе не открылся новый современный объект. Усилия 
и затраты стоят того? Получилось ли улучшить показатели по раз-
витию массового спорта? Какой любимый вид спорта у Вас? Можно 
Вас назвать болельщиком?

— Уверен, что не зря. Вы сами подметили, что на Кубани появи-
лись новые спортобъекты разных форматов — многофункциональные 
спортивно- игровые с зоной воркаут и «умные» площадки, малобюджет-
ные спортивные комплексы, бассейны. Причем они открыты не только 
в больших городах, но и в сельской местности. Такова наша цель — со-
здать для земляков, независимо от места проживания, современные 
условия для полноценных тренировок.

Вдумайтесь — в текущем году в регионе одновременно возводятся 
54 объекта! Особое внимание центрам единоборств. В нашем крае, где 
самбо имеет победные традиции и остается одним из популярных видов 
спорта, это естественно. Регион уверенно идет к цели, поставленной Гу-
бернатором Вениамином Ивановичем Кондратьевым, — возвести во всех 
муниципалитетах центры единоборств. На Кубани их уже 20.

Депутаты ЗСК, со своей стороны, держат на контроле возведение 
спортивной инфраструктуры — профильный комитет ежемесячно точечно 
выезжает в муниципалитеты и в случае необходимости оперативно 
подключается к решению возникающих проблем. Также мы уделяем 
внимание кадровым вопросам отрасли, привлечению в нее молодых 
тренеров, обеспечению автобусами спортивных школ, что теперь по-
зволяет им регулярно организовывать поездки на межмуниципальные 
соревнования.

С таким ответственным подходом к делу краевые власти вправе 
ждать от земляков новых спортивных успехов. Говорю не столько о спорте 
высших достижений, которые, уверен, будут, сколько о массовом.

На состоявшемся недавно в Перми международном форуме «Россия —
спортивная держава» глава государства Владимир Владимирович Путин 
напомнил — к 2030 году необходимо вовлечь в систематические занятия 
спортом 70 процентов жителей страны. База для ее выполнения есть.

По свежим данным опроса ВЦИОМ, в настоящее время каждый вто-
рой россиянин занимается физкультурой минимум раз в неделю, при этом 
более половины из них — не реже 1–3 раз в месяц, а каждый пятый —
ежедневно.

В эту статистику вошла и Кубань. Сейчас у нас более 61 процента на-
селения, а это свыше 3 миллионов человек, систематически занимаются 
спортом. А ведь еще в 2021 году данный показатель был ниже. Согласи-
тесь, этот факт не может не радовать. Значит, мы движемся в правильном 
направлении.

Профильный комитет ЗСК направляет на развитие физкультуры 
и спорта все свои силы и знания. Его представляют люди, достигшие 
больших успехов в спортивной карьере. Это первая Олимпийская чемпи-
онка по прыжкам на батуте, ныне директор краевого центра олимпийской 
подготовки по этому виду Ирина Караваева, мастер спорта, вице-чемпион 
мира по самбо Александр Поголов, чемпион мира по универсальному бою, 
директор динского центра единоборств Сергей Хандожко. А возглавляет 
их работу Сергей Носов, который занимался футболом.

Своими победами, сильным характером они, на мой взгляд, лучше 
любой рекламы стимулируют подростков и молодежь Кубани вести ак-
тивный образ жизни.

Что касается моего любимого вида спорта, то я болею за всех кубан-
ских спортсменов.

— Депутаты ЗСК уделяют большое внимание приобщению мо-
лодежи к сохранению памяти о героическом прошлом и настоя-
щем нашей страны, что в нынешней сложной внешнеполитической 
ситуации особенно актуально. Какие законодательные решения 
в поддержку военно- патриотического воспитания приняты? Какие 
памятные даты особенно значимы лично для Вас?

— Вопросы патриотического воспитания молодежи — это задача 
государственной важности. Она занимает особое место в деятельности 
кубанского парламента. Смена поколений — непреложный закон жизни. 
И те, кто придет после нас, должны знать историю своей страны, знать, 
какой ценой достались ее свобода и суверенитет. Россия — государство- 
цивилизация, в котором проживают люди разных национальностей 
и вероисповеданий. Их объединяет любовь к своей Родине, на защиту 
которой они готовы встать, если потребуется. И это правильно. Нас так 
учили, и мы учим молодежь этому в нашем многонациональном регионе.

На Кубани принят и действует целый ряд правовых актов, направ-
ленных на сохранение памяти о героическом прошлом Кубани. В их числе 
и закон «О некоторых вопросах увековечения в Краснодарском крае па-
мяти погибших при защите Отечества». Очень важно то, что в документе 
нашла отражение и поисковая работа. Вклад участников экспедиций 
в восстановление имен не вернувшихся с полей сражений героев в целях 
воспитания молодежи также велик.

Еще в декабре 2018 года по инициативе Губернатора Кубани мы 
приняли закон «О почетных званиях населенных пунктов Краснодарского 
края». За это время городами воинской доблести стали Крымск, Темрюк, 
Армавир, Геленджик. Почетного звания Краснодарского края «Рубеж 
Воинской Доблести» были удостоены станицы Кущевская, Шкуринская 
и Канеловская, а также исторически сложившаяся местность Краснода-
ра — Пашковская переправа.

Процедура присвоения этих почетных званий включает в себя как 
работу в архивах, краеведческих музеях, так и отражение деятельности 
поисковых отрядов, обсуждение на местах с привлечением широкого 
круга общественности, в том числе молодежных организаций.

Безусловно, самая значимая памятная дата лично для меня — это 
День Победы 9 Мая 1945 года.

— Кубанские парламентарии с первых дней начала специаль-
ной военной операции активно поддерживают ее участников, их 
семьи, жителей новых и приграничных территорий страны. В этом 
потребность души?

— В продолжение ответа на предыдущий вопрос, скажу так: это дань 
нашей признательности участникам специальной военной операции за их 
ратный труд. Законодательное обеспечение соцподдержки их и членов их 
семей — одно из важнейших направлений работы кубанского парламента. 
В этой сфере нами приняты и уже действуют несколько региональных 
законов. Они касаются возможности получения субсидий на газифика-
цию, внеочередное оказание медицинских услуг, права на бесплатную 
юридическую помощь, освобождения от уплаты транспортного налога, 
компенсации расходов на оплату жилых помещений и коммунальных 
услуг, обеспечения льготными путевками на отдых и оздоровление детей, 
бесплатного получения земельных участков.

Дополнительные меры соцподдержки региональным законода-
тельством введены для инвалидов боевых действий и членов семей 
военнослужащих, погибших при исполнении воинского долга. Для них 
установлена материальная помощь, в том числе предназначенная для ре-
шения конкретных социальных и бытовых нужд. В частности, это касается 
ремонта жилого помещения, газификации, телефонизации, водоснабже-
ния, оперативного лечения и покупки лекарств, оплаты обучения детей, 
покупки необходимых предметов быта.

Также инвалидам (ветеранам) боевых действий предоставляется ком-
пенсация расходов на оплату жилых помещений и коммунальных услуг.

Подчеркиваю, это не исчерпывающий и не окончательный список мер 
поддержки участников СВО и членов их семей. Федеральными законами, 
постановлениями Губернатора и решениями органов местного самоуправ-
ления края им также предоставляется ряд выплат и льгот.
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Сказки бывают разные – добрые и не очень, весёлые 
и грустные, детские и взрослые, но особое место среди них 
занимают удивительные судебные истории, способные конку-
рировать по своей абсурдности с запутанными небылицами. 
В редакцию газеты обратился непосредственный участник 
такой истории, усаженный прокуратурой на скамью подсуди-
мых, – житель Краснодарского края Гркикян Дереник Григо-
рьевич, который поведал о своих злоключениях в коридорах 
правосудия и предоставил в подтверждение своего расска-
за официальные документы, изучение которых побудило 
нас непосредственно окунуться в круговорот этой печальной 
судебно- прокурорской карусели.

Советское прошлое ещё долго будет напоминать нам о той не-
забываемой эпохе, наполненной как счастливыми страницами, так 
и трагическими событиями. Наша история, похожая на детектив, 
тоже уходит корнями в то далёкое время, а именно в 1982 год, 
когда экономика великой страны дала очередную трещину, за-
делывать которую правительство решило выпуском Облигаций 
Государственного внутреннего выигрышного займа СССР 1982 года. 
При этом тираж был столь огромен, что сейчас даже сложно ска-
зать, сколько тогда было напечатано и выпущено в оборот таких 
облигаций. Согласно Постановлению Правительства Российской 
Федерации от 19.02.1992 года № 97 покупка и продажа обли-
гаций этого займа и проведение тиражей выигрышей по нему 
были приостановлены, а после октября 1993 года все операции 
по указанным ценным бумагам были прекращены.

Облигации 1982 года по нормам действующего Российского 
законодательства сложно отнести к ценным бумагам, однако миф 
о возможности предъявления данных облигаций к погашению 
с выплатами за счёт государства, да ещё и по высокому курсу про-
должает витать в воздухе, побуждая ловцов удачи на рискованные 
вложения. Сайты объявлений и сейчас пестрят предложениями 
о продаже таких облигаций, только вот ни продавцы, ни потенци-
альные покупатели не комментируют экономический смысл таких 
сделок, разве что только в целях коллекционирования. При этом 
такие сделки прямо не запрещены законом, а значит находятся 
и те, кто такие сделки совершает. Захватывающие истории про 
счастливых обладателей выигрышных билетов облигаций госза-
ймов не раз встречались в кинокартинах прошлых лет, например, 
в «Зигзаге удачи», но наша история покупки счастливых билетов 
по масштабу сделанной ставки достойна удивления.

В бурлящем суетой портовом городе Новороссийске в При-
морском районном суде, скрытом от посторонних глаз в тихом 
тенистом дворике, уже почти полтора года в вялотекущем режи-
ме рассматривается уголовное дело по обвинению Гркикяна Д. Г. 
и Чакяна Д. Г. в совершении мошенничества в особо крупном раз-
мере по ч. 4 ст. 159 УК РФ, за которое предусмотрено наказание 
до 10 лет лишения свободы. Казалось бы, ну что здесь может быть 
интересного и удивительного, ведь мошенничество, пожалуй, 
одна из самых распространённых правоприменительных статей 
УК РФ в современном российском обществе. Однако с тем, как эту 
статью наши правоохранители научились филигранно применять 
практически к любым жизненным ситуациям, особенно в сфере 
экономической деятельности, поспорить уже сложно.

Наш спецкор посетил названный судебный процесс в Новорос-
сийске и ознакомился с официальными документами из уголовно-
го дела, прочтение которых невольно заставило вспомнить фразу 
из известного советского мультфильма: «Ох, уж эти сказочки, ох, 
уж эти сказочники!»

Фундаментальным документом большинства уголовных дел, 
поступающих для рассмотрения по существу в суд, является об-
винительное заключение, которое содержит всю информацию 
о результатах проведённого расследования, формулировку обви-
нения, перечень доказательств совершения преступления и вины 
подсудимых. Расследование данного уголовного дела велось сле-
дователем по особо важным делам следственной части След-
ственного Управления УМВД России по г. Краснодару Чаловой Е. В., 

а обвинительные заключения в отношении Гркикяна Д. Г. и Чакя-
на Д. Г. были утверждены заместителем прокурора города Крас-
нодара (уголовные дела в отношении названных лиц поступили 
в суд раздельно с разницей почти в год и были объединены в суде 
в одно производство). В этом захватывающем повествовании мы 
обнаружили скорее нереализованный литературный талант автора 
бульварного криминального чтива, нежели сухой юридический 
документ, исключающий даже малейший намёк на выдумку, цена 
которой сломанные человеческие судьбы. На десяти листах опи-
сания преступного деяния следователь не поскупилась размаши-
стыми мазками набросать удивительную картину коварного обмана 
крупной компании ООО «Новоросметалл», имеющей, между про-
чим, в своём арсенале службу безопасности и юридический отдел, 
тремя «джентльменами удачи» – предпринимателем из города 
Абинска Гркикяном Д. Г., московским пенсионером Чакяном Д. Г. 
и бывшим работником автосалона из г. Москвы Витко И. А., а также 
мифическими героями – «не установленными следствием лицами».

Все приводимые ниже цитаты взяты из официального докумен-
та – обвинительного заключения, на котором и строится уголовное 
дело, так что приготовьтесь погрузиться в эту детективную историю.

Обвинение начинается с того, что «в 2016 году, точная дата 
следствием не установлена, находясь в неустановленном след-
ствии месте в городе Москве Витко И. А., Чакян Д. Г. и неустанов-
ленные лица…» То есть уже идёт отсылка к сказочному эпосу: 
«в некотором царстве, в некотором государстве…». Далее идёт 
блуждание по фантазиям наших героев, что якобы они «имея пре-
ступный умысел, возникший у них не позднее декабря 2016 года, 
на хищение путём обмана денежных средств неопределённого кру-
га лиц, в особо крупном размере, под предлогом продажи облига-
ций Государственного внутреннего выигрышного займа 1982 года 
выпуска (далее по тексту Облигации), осознавая общественную 
опасность и преступный характер своих действий, предвидя не-
избежность наступления общественно – опасных последствий 
и желая их наступления, из корыстных побуждений, вступили 
в преступный сговор, разработав план совершения совместного 
хищения путём обмана денежных средств в особо крупном раз-
мере, распределив между собой преступные роли».

Даже не обладая специальными юридическими познаниями, 
понимаешь, что такие серьёзные обвинения должны как минимум 
быть подтверждены хоть какими-то доказательствами, пусть кос-
венными, пусть даже самыми нелепыми, но в деле нет ни одного 
такого доказательства. Откуда информация, что эти двое вынаши-
вали преступный умысел? Ведь об этом нет упоминаний ни в пока-
заниях потерпевших, ни в допросах свидетелей, ни в показаниях 
обвиняемых, ни в других приведённых по делу доказательствах 
обвинения. Согласитесь, смелое начало обвинения – сразу с та-
кого бескомпромиссного утверждения, вымышленного автором. 
Но, видимо, просто так решило следствие.

А умысел у героев был, оказывается, направлен на хищение 
денежных средств у неопределённого круга лиц. Выходит, план 
есть, а людей, у кого похитить – нет. Более того, ловцы удачи 
задумали продать облигации государственного внутреннего вы-
игрышного займа 1982 года выпуска. То есть весь «преступный 
план» заключался в том, чтобы «найти того, не знаю кого, продать 
то, не знаю что».

Роли, по мнению следствия, тоже были распределены весьма 
интересно. «Чакян Д. Г. должен был создать видимость поставки 
Облигаций, приискать лиц на совместное совершение престу-
пления, приискать лиц, у которых путём обмана под предлогом 
продажи Облигаций похитить денежные средства в особо круп-
ном размере…» «Витко И. А. с целью введения в заблуждения 
граждан относительно наличия у участников преступной группы 
Облигаций и создания видимости законности их приобретения, 
должен был подписать <…> заведомо подложные договоры при-
обретения документарных ценностей…» Но основные задачи были 
поручены тем самым неустановленным лицам, которые должны 
были совершать не иначе, как чудеса. В их обязанности «входило 

изготовление подложных договоров приобретения документарных 
ценностей (Облигаций) и подписание их от имени вымышленного 
заместителя генерального директора ООО «Тетра» Акимова О. А., 
изготовление с использованием поддельных печатей ГОСЗНАК 
сопроводительных писем и перечней содержимого на несуще-
ствующие Облигации и их передача Витко И. А., с целью придания 
видимости наличия у участников преступной группы Облигаций 
и их демонстрации лицам, изъявившим желание приобрести 
Облигации, изготовить муляжи коробов с якобы находящимися 
внутри Облигациями, разместить их в опечатанном виде на пал-
летах (прим. 52 штуки по одному миллиону облигаций в каждом 
паллете) и осуществить доставку приобретателю Облигаций».

Не слишком ли много трудозатрат для пенсионера и работника 
автосалона, учитывая, что покупателей можно было и не найти? 
А если и нашлись бы такие, то, наверняка, первым делом провери-
ли бы подлинность облигаций и сопутствующих документов, ведь 
речь шла о многомиллионной сделке. Герои не могли не предви-
деть того, что при сделке как минимум один паллет будет вскрыт, 
и это их, на удивление, почему-то не пугало. При таком раскладе 
вменение «преступных ролей» больше подходит для простенького 
сценария низкобюджетного блокбастера.

И тут в нашем повествовании появляется основной персонаж. 
«Чакян Д. Г. приискал для соучастия в совершении преступления 
ранее ему знакомого Гркикяна Д. Г., предложив последнему всту-
пить в преступную группу с ним, Витко И. А. и неустановленными 
лицами, <…> на что Гркикян Д. Г., преследуя корыстные мотивы 
и достоверно осознавая, что предлагаемые Чакян Д. Г. действия 
носят противоправный характер, дал свое согласие».

Возникает логичный вопрос, с какой целью пенсионер Чакян 
сразу «раскрыл все карты» о якобы готовящемся преступлении пе-
ред своим давним знакомым Гркикяном? Ведь последний являлся 
законопослушным бизнесменом, учредителем нескольких компа-
ний, в деньгах не нуждался, и, конечно, не стал бы рисковать своей 
репутацией и собственными средствами, участвуя в сомнительном 
мероприятии. Следовательно, речь не шла ни о каком предпола-
гаемом преступлении, а обсуждалась возможность вероятного 
заработка на сделке с облигациями, то есть Гркикян не сомневался 
в достоверности информации о наличии у потенциального продав-
ца облигаций и законности совершаемых действий.

С открытым предложением приобретения облигаций Гркикян 
обратился к своему знакомому Гибрадзе Ш. Ю. (учредитель ООО «Но-
воросметал», которое впоследствии по договору купли- продажи 
будет выступать покупателем облигаций). Более того, возможность 
заработать на сделке с облигациями заинтересовала самого Гркикя-
на Д. Г., который вложил собственную значительную сумму в эту 
кампанию. Судя по развитию дальнейших событий Гибрадзе Ш. Ю. 
всерьёз заинтересовался приобретением крупной партии облигаций 
и, согласно показаниям Гркикяна, речь шла о сделке порядка 600 
(!) паллетов облигаций (в каждом паллете содержится один мил-
лион штук облигаций) номиналом 100 советских руб лей каждая. 
Странно, но следствие и прокуратуру почему-то не заинтересовало 
главное – у какого теневого владельца могло быть аккумулировано 
столько непогашенных облигаций количеством в 600 миллионов 
штук на сумму 60 млрд советских руб лей, и для каких целей Гибрад-
зе Ш. Ю. и его фирма ООО «Новороссметалл» задумали приобрести 
эти облигации, ведь в случае предъявления подобного объёма 
денежных обязательств к исполнению не сложно подсчитать ущерб 
для государственного бюджета.

Как в известной поговорке про поступательное движение 
в глубь леса, развитие сюжета в обвинении Гркикяна Д. Г. напол-
няется удивительными наивностями. «В срок не позднее 23 мая 
2017 г. прибыл в офис ООО «Новоросметалл», где распростра-
няя о себе сведения как о деловом человеке, занимающимся 
продажей ценных бумаг, с целью использования в последствии 
особых доверительных отношений, предложил учредителю 
ООО «Новоросметалл» Гибрадзе Ш. Ю. и генеральному директо-
ру Ахвледиани Д. З., заключить договор приобретения докумен-
тарных ценностей (Облигаций) с подконтрольным Гркикяну Д. Г. 
ООО «АБ – Профстрой». Итак, «23 мая 2017 г. Ахвледиани Д. З., 
будучи генеральным директором ООО «Новоросметалл» заклю-
чил с ООО «АБ – Профстрой» в лице неосведомлённого о преступ-
ных намерениях преступной группы директора Григорина А. П., 
действующего по указанию Гркикяна Д. Г., договор № (условно 
5) приобретения документарных ценностей в виде бланков облига-
ции государственного внутреннего выигрышного займа 1982 года 
выпуска от 23 мая 2017 г., согласно п. 3.4 которого передача кон-
кретного пакета Облигаций Покупателю производится путём акта 
приёма- передачи Облигаций, с приложениями к нему: № 1 – акт 
приёма – передачи облигаций от 23 мая 2017 г. (без фактического 
их принятия)».

Это ж каким надо быть «дальновидным руководителем», чтобы 
не просто подписать договор купли- продажи советских облигаций 
от имени фирмы ООО «Новоросссметалл», которые сам директор 
якобы даже не видел, но и подписать акт приёма- передачи и бло-
кировки облигаций на складе до их полной оплаты покупателем, 
при том, что офис, где подписывались договоры находился в Но-
вороссийске, а склад, куда поставлялись паллеты с облигациями –
в Московской области?

Далее опять же мифические «неустановленные лица», как 
обычно, находясь в «сумрачном лесу», то есть «в неустановленном 
следствием месте в неустановленное следствием время, летом 
2017 года, точная дата следствием не установлена» «изготовили 
муляжи коробов с якобы находящимися внутри Облигациями, 
разместили их в опечатанном виде на паллетах <…> осуществили 
поставку на склад по адресу: Московская область Одинцовский 
район, г. Одинцово, ул. Акуловская, 9, шестнадцати паллетов на ко-
торых находились упакованные и опечатанные короба с якобы 
Облигациями номиналом 100 руб лей СССР каждая в количестве 
1 000 000 штук на сумму 100 000 000 руб лей СССР на каждом пал-
лете, а всего в количестве 16 000 000 штук на общую сумму 1 600 
000 000 руб лей СССР». При этом в материалах уголовного дела 
есть доказательства поставки 16 паллетов с облигациями на склад 
в г. Одинцово в декабре 2016 года ещё до подписания договора 
купли- продажи, но, видимо, следствие такой вариант развития 
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событий не очень устраивал, и в обвинении было решено испра-
вить такую мелочь.

Так почему же главный интересант в сделке с облигациями 
Гибрадзе Ш. Ю., имея непосредственный доступ к паллетам, не про-
верил их? Ответ прост: по версии следствия якобы участники пре-
ступной группы, то есть предприниматель и пенсионер «убедили 
руководство ООО «Новоросметалл» о необходимости сохранения 
фабричной упаковки Облигаций в целостности как гарантии бес-
препятственного предъявления в будущем Облигаций к погашению 
компетентным органам Российской Федерации». Однако абсурд-
ность такого заключения сравнима с введением всеобщего правила 
ни в коем случае не открывать никакие упаковки и не проверять 
товар даже после его приобретения, а просто верить, что купленный 
товар это тот, который лежит в коробке. Предметом сделки являлись 
облигации, а не коробки, в которые они были упакованы, и в слу-
чае вскрытия коробок это никоим образом не могло отразиться 
на качестве и свой ствах самих облигаций. Прямо как в сказке, где 
купили «кота в мешке», который, следуя оригинальному сказанию, 
сослужил своему хозяину очень неплохую службу.

А что это за таинственное заведение «компетентные органы», 
готовые к погашению? Минфин, Центробанк? В тексте не указано, 
поэтому можно смело предположить, исходя из сказочности про-
исходящего, что это некая «избушка на курьих ножках» на террито-
рии Российской Федерации, которая принимает только собранные 
в паллеты по миллиону штук облигации в заводской упаковке 
и меняет их на деньги.

Ну, тут как бы всё понятно: договор…, облигации…, ну а день-
ги-то, деньги где? Так тут же они! Не позднее 30 августа 2017 г. 
оказывается Гркикян Д. Г. «убедил генерального директора 
ООО «Новоросметалл» Ахвледиани Д. З., заключить с подконтроль-
ным Гркикяну Д. Г. (единственный учредитель) ООО «Туапсестрой-
бетон» (адрес компании) договор займа сроком до 30 августа 
2018 г. на сумму 10 000 000 руб лей, в соответствии с условиями 
которого, генеральный директор ООО «Новоросметалл» Ахвле-
диани Д. З., <…> полагая, что производит оплату за Облигации, 
30 августа 2017 г. с расчетного счета ООО «Новоросметалл» пе-
ревел денежные средства в размере 10 000 000 руб лей». А по-
том ещё и 3 000 000 руб лей на расчётный счёт ИП Гркикяна Д. Г. 
также по договору займа. Между прочим, в судебном заседании 
по данному уголовном уделу 21.11.23 г. при допросе в качестве 
потерпевшего Ахвледиани Д. З. признался, что имеет высшее эко-
номическое образование и соответственно разбирается в формах 
сделок, а договор займа заключил именно для обеспечения гаран-
тий возврата даваемых в долг денег. Более того, ранее по искам 
ООО «Новороссметалл» по названным договорам займа Арби-
тражным судом Краснодарского края вынесены соответствующие 
решения о взыскании денежных средств, и исполнительные листы 
давно находятся в производстве судебных приставов, при этом 
частично долги Гркикяном возмещены. Интересно, но позиция 
представителей ООО «Новороссметалл» в Арбитражном суде была 
категоричной – что это именно долговые обязательства, основан-
ные на договорах займа. Но потом руководство ООО «Новоросме-
талл» вдруг решило, что пусть это будет преступлением.

Дальше – больше. Видимо, следствию показался вариант 
с участием в качестве потерпевшего по уголовного делу одного 
ООО «Новороссметалл» суховатым, да ещё и с учётом уже состо-
явшихся арбитражных судебных решений по взысканию долгов, 
которые в уголовном деле чудесным образом трансформировались 
в предмет хищения, но только вот спустя два года после воз-
буждения уголовного дела по заявлению ООО «Новороссметалл» 
«всплыли» новые сказочные персонажи – граждане Колчекьян А. А. 
и Элбакян А. С., которые не имеют никакого отношения к ООО «Но-
вороссметалл». Но оказывается каждый из них без расписок, без 
свидетелей якобы передал Гркикяну Д. Г. крупные суммы денег 
наличными. Причём точные даты передачи следствием, как во-
дится, не установлены, однако хотя бы указано, что «в дневное 
время суток». Видимо, следствие решило, что герои хоть как-то 
должны выйти из «сумрака».

Искусству инкрустации следователем новых потерпевших 
в уголовное дело через таинственное слово «соинвестор», пожа-
луй, могут позавидовать матерые корифеи – теоретики уголовно- 
процессуального права. Граждане Колчекьян А. А. и Элбакян А. С., 
«которые узнав (не пойми от кого) о возможности приобретения 
Облигаций <…> изъявили желание стать соинвесторами (!) по при-
обретению Облигаций по ранее заключённому между ООО «Но-
воросметалл» и ООО «АБ-Профстрой» договору». Выходит жили 
себе поживали спокойно Колчекьян и Элбакян и тут вдруг узна-
ют, что есть такой волшебный договор по приобретению облига-
ций, и каждый желающий может присоединиться по умолчанию 
к этому договору, даже не ставя в известность стороны договора 
и не заключая никаких письменных соглашений. А для этого нужно 
все лишь быстро по поручению Гибрадзе отнести Гркикяну все 
свои деньги, хранящиеся в чулане. Так вот, «полагая», что они 
являются соинвесторами по договору, Колчекьян А. А. покупает 
заветные облигации на 25 000 000 руб лей, а Элбакян А. С. на 40 430 
400 руб лей, только следствие даже не удосужилось написать, 
а сколько же виртуальных облигаций каждый из них прикупил 
и как участвовал в такой сделке.

Но Элбакяну этого показалось мало, и он передал уже Гибрад-
зе Ш. Ю. ещё 10 000 000 руб лей, которые якобы предназначались 
для покупки всё тех же облигаций. Что это – безграничная степень 
доверия или просто сказочная наивность, ведь ни одного доку-
мента по данным сделкам не было заключено? Собственно, и факт 
передачи денежных средств никем и ничем, кроме показаний, 
внезапно возникших в деле потерпевших, не подтверждается – как 
говорится, уважаемый суд и так поверит на слово.

Следствие же так спешило направить уголовное дело в суд, 
а прокурор, видимо, не счёл необходимым проверить уголовное 
дело перед утверждением обвинительного заключения, что никто 
даже не стал обращать внимание на маленькую деталь – в уголов-
ном деле нет заявлений от граждан Колчекьяна А. А. и Элбакя-
на А. С. о совершении в отношении них какого-либо преступления, 
как и нет другого зарегистрированного и проверенного в установ-
ленном порядке сообщения о таком преступлении. Уголовные дела 

по фактам совершения мошенничества в отношении Колчекья-
на А. А. и Элбакяна А. С. не возбуждались. Следователь просто 
добавила этих граждан в ряды потерпевших, не утруждая себя 
сложностями выполнения требований уголовно- процессуального 
закона.

А тем временем «неустановленные лица» «не позднее 08 фев-
раля 2018 г. осуществили поставку 52 паллетов (с учетом ранее 
поставленных 16 паллетов), на которых находились упакованные 
и опечатанные короба с якобы Облигациями <…> на склад по адресу: 
Московская область, Одинцовский район, деревня Малые Вяземы». 
А как же быть с первым складом по адресу ул. Акуловская, 9, где 
изначально хранились паллеты? Почему Гркикян Д. Г. как участник 
сделки со стороны продавца даже не был предупреждён о том, что 
ранее завезённые паллеты с облигациями перевезены покупателями 
на другой склад, при том, что между сторонами была договорённость 
не распоряжаться облигациями пока покупатель ООО «Новороссме-
талл» не произведёт оплату по договору, а это, между прочим, 225 
миллионов российских руб лей! А, может быть, это было хищение 
клада пиратами в виде всё тех же «неустановленных лиц»?

В сказках всегда присутствует интрига и кульминационный, 
как правило, неожиданный момент. В  нашей, конечно, тоже 
не обошлось без этого. «09 февраля 2018 г. 52 паллета, на которых 
находились упакованные и опечатанные короба с якобы Облигаци-
ями, были вскрыты сотрудниками Голицынского отдела полиции 
УМВД России по Одинцовскому городскому округу Московской об-
ласти в ходе осмотра места происшествия в связи с поступившим 
сообщением о хранении на складе оружия, зарегистрированном 
08 февраля 2018 г. в дежурной части Голицынского отдела полиции 
УМВД России по Одинцовскому городскому округу Московской 
области. В ходе осмотра места происшествия и вскрытия коробов, 
находящихся на 52 паллетах, было установлено, что в опечатанных 
коробах, находящихся на 52 паллетах, Облигации отсутствуют».

Оружия, естественно, тоже не нашли, а вместо облигаций 
внутри опечатанных коробов удивительным образом оказался 
пенопласт и строительные блоки. А дальше всё, что было обна-
ружено на складе просто исчезло. При этом сотрудники полиции 
не зафиксировали и не изъяли ничего с места происшествия. По-
лучается какая-то странная сказка: облигаций нет, вещественных 
доказательств нет, денег нет, но уголовное дело есть.

Всё бы ничего, и надежда, что суд всё проверит и вынесет за-
конное решение по этому странному уголовному делу ещё теплится 
в душе главного героя, который, находясь на подписке о невыезде, 
вынужден доказывать свою невиновность, обивая пороги прокурату-
ры и суда, а вот со вторым фигурантом уголовного дела – 68-летним 

пенсионером Чакяном Д. Г., ситуация намного трагичнее. По данному 
уголовному делу Чакян Д, Г. изначально и на протяжении всего рас-
следования был свидетелем, всегда добросовестно приезжал по вы-
зову следователя в г. Краснодар, не менял места своего жительства 
в г. Москва и не менял номер своего телефона. Однако после того, 
как уголовное дело попало для производства предварительного 
расследования к краснодарскому следователю Чаловой Е. В., она 
выделила уголовное дело в отношении Гркикяна Д. Г. в отдельное 
производство и форсировано направила его в суд, а в оставшемся 
деле обозначила подозреваемыми бывших свидетелей Чакяна Д. Г. 
и Витко И. А., которых сразу объявила в федеральный розыск. При 
этом следователь ни разу не направляла повестки и не вызывала 
Чакяна Д. Г. никаким возможным способом, в том числе по имев-
шемуся в деле номеру телефона, не сообщила ему об изменении 
статуса со свидетеля на подозреваемого.

В октябре 2022 года Чакяна Д. Г. задержали в г. Москве, где 
он спокойно жил со своей семьей, не знал, что его разыскивают 
и не собирался ни от кого скрываться, но его под конвоем достави-
ли в г. Краснодар. По ходатайству следователя судья Октябрьского 
районного суда г. Краснодара арестовала Чакяна Д. Г. на два меся-
ца. Уже больше года Чакян находится в СИЗО, где у него обостри-
лось тяжелое онкологическое заболевание. Он нуждается в опера-
ции, но Приморский районный суд г. Новороссийска неоднократно, 
несмотря на ходатайства защиты об изменении меры пресечения 
и предоставлении возможности прохождения лечения, настойчиво 
и при полной поддержке прокуратуры г. Новороссийска прод-
левает Чакяну срок содержания под стражей, по сути, ставя под 
угрозу жизнь человека, чья вина и причастность к совершению 
преступления ещё не доказана. Кто будет в ответе за это?

Стороной защиты Гркикяна и  Чакяна Д. Г. предоставлены 
в распоряжение редакции копии жалоб в высокие прокурорские 
и следственные инстанции, копии судебных ходатайств о возвра-
щении уголовного дела прокурору для производства дополнитель-
ного расследования в связи с допущенными при производстве 
по данному уголовному делу многочисленными нарушениями 
закона, неполнотой проведённого расследования, безоснователь-
ностью предъявленного обвинения, грубейшими нарушениями 
прав участников уголовного судопроизводства, но никаких намё-
ков на то, что суд и прокуратура собираются обращать внимание 
на такие нарушения не прослеживается.

По факту незаконного объявления следователем в федераль-
ный розыск Чакяна Д. Г., фальсификации доказательств в уголов-
ном деле, повлекшего незаконное и необоснованное содержание 
под стражей пожилого человека, на имя руководителя Следствен-
ного управления Следственного комитета по Краснодарскому краю 
было подано соответствующее заявление, но судя по полученному 
ответу, никаких действенных мер к проведению надлежащей 
проверки, привлечению виновных лиц к установленной ответствен-
ности и отмене незаконной меры пресечения так и не принято.

В этом уголовном деле обратила на себя внимание ещё одна 
странность – все основные события из уголовного дела случились 
в Московской области в 2016–2017 годах, но почему-то уголов-
ное дело было возбуждено спустя два года в г. Краснодар, где 
вообще никакие события данной истории не происходили, а вот 
направлено дело для рассмотрения в Приморский районный суд 
г. Новороссийска. От таких странностей сразу потянулся душок 
заказного пирога с нездоровой начинкой, ибо заявленный в деле 
потерпевшим ООО «Новоросметалл» как раз и находится в г. Ново-
российске, где его хозяева явно чувствуют себя как рыба в воде.

Вскрылся в этой истории и другой интересный факт – после 
того, как покупатели облигаций со стороны Гибрадзе Ш. Ю. сооб-
щили Гркикяну Д. Г. о «кукле» вместо облигаций, последний как 
посредник в данной сделке, вложивший крупную сумму собствен-
ных средств в приобретение облигаций, обратился с заявлением 
в полицию. По его заявлению в 2018 году в г. Абинске было воз-
буждено уголовное дело, по которому Гркикян Д. Г. был признан 
потерпевшим. Однако мистическим образом данное уголовное 
дело после возбуждения в 2019 году уголовного дела по заяв-
лению ООО «Новоросметалл» было истребовано краснодарским 
следствием и «проглочено» в новое уголовное дело путём при-
соединения. При этом никаких последующих процессуальных 
решений по поводу совершённого в отношении Гркикяна хищения 
денежных средств больше не принималось.

Так и отправилось уголовное дело по мошенничеству, свя-
занному с приобретением облигаций, в отношении обвиняемого 
Гркикяна Д. Г. в Приморский районный суд Новороссийска, держа 
в своём чреве другое уголовное дело по мошенничеству, в котором 
Гркикян Д. Г. был заявителем и потерпевшим – ну не абсурд ли это!

Сколько не билась защита Гркикяна с ветряными мельницами 
краснодарского правосудия, сколько ни писали адвокаты жалоб 
про правовой беспредел прокурорам и следователям, требуя про-
ведения полноценного и объективного расследования и, в первую 
очередь, проверки факта инсценировки подлога паллетов с обли-
гациями покупателям из ООО «Новоросметалл» с целью присво-
ения без оплаты полученных по сделке облигаций, всё тщетно.

А ведь следствие так и не получило внятный ответ на главный 
вопрос – «а был ли мальчик», то есть действительно ли имела ме-
сто афера по продаже вместо облигаций паллетов с «куклой», либо 
эта история с подлогом была придумана покупателями облигаций, 
а уголовное дело возбуждено как раз для исключения возмож-
ности взыскания с покупателя ООО «Новоросметалл» денежных 
средств по надлежащим образом исполненной поставщиком об-
лигаций сделке? Но так или иначе главными виновниками в этой 
запутанной истории почему-то назначены обычные посредники, 
получившие вместо возможной прибыли уголовный процесс.

Как говорится, скоро сказка сказывается, да не скоро дело 
делается. Заканчивается уже 2023 год, но ни следствие, ни про-
куратура, ни суд не торопятся распутать эту поистине загадочную 
историю, в которой как в паутине запутались невезучие ловцы 
удачи Гркикян и Чакян. Но есть непоколебимая уверенность, что 
уже в ближайшее время суд примет справедливое решение, и это 
будет сказка со счастливым концом.
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Председатель СКР Александр Ба-
стрыкин поручил применять меры стро-
гого дисциплинарного воздействия 
к следователям за процессуальные на-
рушения, повлекшие вынесение оправ-
дательных приговоров. Об  этом глава 
следкома отмечал неоднократно на опе-
ративных совещаниях с руководящим 
составом центрального аппарата ведом-
ства и территориальных следственных 
органов.

Председатель СКР считает, что оправ-
дательные приговоры выносятся, в первую 
очередь, из-за низкого качества предвари-
тельного следствия, а также из-за неполно-
ты проверки доводов фигурантов уголовного 
дела и нарушений требований процессуаль-
ного закона, которые влекут аннулирование 
доказательств обвинения.

Руководителям следственных органов 
поручено уделять пристальное внимание ка-
честву основных процессуальных докумен-
тов. А также применять меры строгого дис-
циплинарного воздействия к следователям 
за процессуальные нарушения, повлекшие 
вынесение оправдательных приговоров.

Президент России в ходе выступлений 
на коллегиях МВД в присутствии министра 
Владимира Колокольцева требовал изба-
виться от произвола в силовом ведомстве, 
реагировать на все случаи произвола и фаль-
сификации со стороны сотрудников. От таких 
полицейских правоохранительные органы 
должны избавляться.

«Прошу принять дополнительные меры по 
организации работы на досудебной стадии уго-
ловного производства. Особое внимание уде-
лить вопросам обеспечения законности органа-
ми дознания и предварительного следствия. На 
все факты произвола, фальсификации прямого 
подлога, что само по себе является уголовным 
преступлением, требую реагировать предель-
но жестко, пресекать подобную деятельность и 
решительно избавляться от такого рода сотруд-
ников, преступающих закон», — сказал глава 
государства.

Глава государства также добавил, что «не грех лишний раз сказать» и никогда не забывать о том, что 
«МВД занимает ключевую роль в правоохранительной системе России» и «находится на передовой борьбы с 
преступностью».

Владимир Путин вручил медали 
«Золотая Звезда» Героям России и выдвинул 
свою кандидатуру на президентские выборы 2024
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Церемония вручения медалей «Золотая Звезда» Героям России. Фото 08.12.2023.

8 декабря 2023 года накануне Дня героев Отечества, ко-
торый отмечается 9 декабря, в Георгиевском зале Большого 
Кремлёвского дворца прошла церемония вручения Президен-
том России Владимиром Путиным медалей «Золотая Звезда» 
Героям страны. На торжественном мероприятии присутствовали 
более 200 человек, проявивших особое мужество и героизм. 
Среди участников церемонии были Герои Советского Союза 
и Российской Федерации, кавалеры ордена Святого Георгия, 
а также награждённые тремя и более орденами Мужества.

В ходе церемонии лидер России отметил, что наши герои – люди 
немногословные, но говорящие своё слово на поле боя, и дела, 
которые они делают, говорят за них.

После церемонии и общения с присутствовавшими Владимир 
Путин объявил, что выдвигает свою кандидатуру на президентские 
выборы, которые состоятся 17 марта 2024 года. Напомним, что его 
полномочия как главы государства заканчиваются 7 мая. Он так-
же сказал, что в разное время имел разные мысли о дальнейшем 
занимании должности, однако сейчас такое время, когда нужно 
принимать решение.

С просьбой пойти на ещё один президентский срок к Влади-
миру Путину обращаются многие люди. Ранее это сделала русская 
община на Кипре. На данном мероприятии просьбу озвучил Артём 
Жога – спикер парламента ДНР, который также подчеркнул, что 
благодаря Владимиру Путину жители новых регионов получили 
свободу и право выбора, и намерены принять участие в грядущем 
голосовании. Это предложение поддержала Сапижат Мазаева – мать 
погибшего в СВО Героя России Нурмагомеда Гаджимагомедова, 
а также награждённый Герой России, сержант Юрий Мизерный.

Выслушав всех, президент поблагодарил их за поддержку 
и подтвердил ещё раз:

«Спасибо вам за эти слова, особенно в этой обстановке и се-
годня сказанные. В разное время у меня были разные мысли по это-
му вопросу. Но я понимаю: сегодня по-другому и нельзя. Так что буду 
баллотироваться на должность президента России».

Президент Российской Федерации Владимир Путин 
на церемонии вручения медалей «Золотая Звезда», 

08.12.2023.

Торжественную речь Владимира Путина приводит офици-
альный сайт Президента:

«Уважаемые коллеги, товарищи, друзья!
Сегодня под сводами Георгиевского зала Кремля, который оли-

цетворяет величие воинской, ратной славы России, мы чествуем 
героев нашего Отечества, людей, чьи выдающиеся дела, свершения 
и поступки навсегда будут вписаны в историю нашего государ-
ства, нашей родной страны.

Время не властно над памятью народа. Из поколения в поко-
ление передаются чувства благодарности и преклонения перед 
героями, перед мужеством тех, кто в разные времена и эпохи 
на полях сражений защищал свободу и независимость Отечества, 
перед трудом и талантом великих учёных, первооткрывателей, 
управленцев, деятелей культуры, умножавших славу России. Наш 
долг – знать и чтить героев, делать всё, чтобы их цели и идеалы 
обретали достойное продолжение в настоящем, становились 
опорой для будущего.

Солдаты и офицеры, бойцы, участвующие в специальной воен-
ной операции, в том числе наши совсем молодые ребята, обладают 
такой же силой духа, таким же характером, которые на протя-
жении веков отличали защитников Отечества.

Их подвиги по-настоящему поражают. Ими гордится вся 
страна. И для меня, безусловно, честь вручить сегодня нашим 
военнослужащим Золотые Звёзды Героев России. Это уроженцы 
самых разных регионов нашей страны – от Карелии до Приморского 
края, представители разных национальностей. И все они плечом 
к плечу защищают общую, единую для всех Родину.

Они смело, отважно действовали в составе штурмовых 
групп. Командиры – среди них совсем молодые люди – собственным 
примером, порой невзирая на полученные ранения, вели за собой 
свои подразделения, уничтожали танки, другую бронетехнику, 
артиллерийские установки противника, в том числе западного 
производства, полностью развеяли миф об их неуязвимости.

Среди награждённых немало тех, кто для выполнения боевой 
задачи успешно, мастерски применял современные технологии, 
беспилотные летательные аппараты, тех, кто с риском для 
жизни спасал, эвакуировал раненых сослуживцев.

Все, кто сегодня получает награды, проявили исключительную 
доблесть. Благодарю вас за службу Родине.

Для вас, для ваших боевых товарищей, всех героев нашей 
страны превыше всего честь, долг, беззаветная любовь к От-
чизне. Эти качества сейчас определяющие. Они задают высо-
чайшую планку ответственности для каждого из нас. А само-
отверженность и отвага наших бойцов служат примером для 
рабочих и инженеров предприятий оборонной промышленности, 
для наших трудовых коллективов во всех отраслях экономики, 
которые не только отразили санкционный натиск, но и наращи-
вают сейчас производство, для всех наших граждан, которые 
вносят свой вклад в укрепление экономического, технологиче-
ского да и культурного суверенитета России. Ваше мужество 
вдохновляет и волонтёров, помогающих фронту, всех, кто готов 
действовать на благо Отечества.

Миллионы граждан России полны решимости быть вместе 
со страной и перед лицом испытаний поступать так, как должно 
и справедливо. Я знаю, вижу это на встречах с нашими людьми, 
чувствую их настрой, их стремление к солидарности.

Сегодня неразрывны и питают, поддерживают друг друга 
ратный подвиг и трудовая доблесть, твёрдость характера наших 
людей и сплочённость всего российского общества. И всех нас объ-
единяет искренняя, сердечная любовь к России. Она помогает идти 
вперёд, делать ещё больше, преодолевать любые препятствия.

Уверен, вместе мы обязательно добьёмся всех поставленных 
целей и сможем сказать нашим детям и внукам: мы и наши боевые 
товарищи для вас постарались, мы жили, работали и сражались 
для вашего будущего. И они будут нами гордиться.

С праздником! С Днём героев Отечества!»

Бастрыкин поручил строго наказывать 
следователей за дела с оправдательными 
приговорами

Не грех лишний раз сказать
Путин потребовал избавляться от допускающих 
произвол полицейских

Церемония вручения медалей "Золотая Звезда" Героям России. Фото 08.12.2023.
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ЭкоЛогические махинаторы
 НАШИ РАССЛЕДОВАНИЯ Автор статьи  Оксана Корбутовская

В  редакцию Газеты «ПРЕЗИДЕНТ» поступило обращение 
от представителя ООО «Первое ЭК.О.ТВ групп» Ким Оксаны Ми-
роновны о проведении журналистского расследования по фактам 
возможного мошенничества со стороны бывших основных учреди-
телей и дирекции компании.

Согласно обращению, компанию возглавляли Олейник О. В., Липин-
ская Н. В., Рюмина Э. Л. и Талдыкин Е. Б. Они умышленно своими противо-
правными действиями наносили материальный и репутационный ущерб 
международному движению «Живая планета» и лично Дроздову Н. Н. 
(который был председателем правления данной организации), а так-
же компании ООО «Первое ЭК.О.ТВ групп», целенаправленно доводя их 
до банкротства и набирая долги.

С момента создания МЭД «Живая планета» («Terra Viva») вела свою 
деятельность в интересах России и всего мира во имя стабильного бу-
дущего, непременным залогом которого является здоровое население 
и защита экосистемы.

«Terra Viva» стремилось объединить представителей органов власти, 
бизнес- сообщества, «зелёных» организаций, журналистов – для глобаль-
ного диалога на темы охраны окружающей среды и пропаганды лучших 
экологических практик.

Целью создания телевизионного канала было формирование ак-
тивного информационного пространства «экологического образования 
и воспитания экологической культуры» населения (Ст. 114 Конституции 
РФ). Формирование экологической культуры, а по сути – экологического 
мировоззрения – процесс сложный и длительный, он неразрывно связан 
с повышением личной ответственности за окружающий мир.

Задача экологического телевидения – деятельное участие в сохра-
нении природного богатства страны, общественный контроль за реализа-
цией экологических проектов, популяризация экологических инициатив.

В июне 2023 года Олейник О. В. и Липинская Н.В обратились за фи-
нансовой помощью к гражданке Арининой Н. Н., в силу того, что их орга-
низации оказались в тяжёлом материальном положении. Она пошла им 
на встречу, поскольку они в очередной раз прикрылись именем Дроздова 
Николая Николаевича, который на тот момент уже 2 года не имел отно-
шения к МОО «Живая планета». Эксклюзивное интервью он дал Газете 
«ПРЕЗИДЕНТ» 07.12.2023 года, где заявил, что после его ухода из компа-
нии он не давал никаких полномочий на использование его имени. Тем 
не менее, было решено спасти ООО «Первое ЭК.О.ТВ групп» и привлечь 
инвестиции. Взамен они предложили выкупить у них 80% процентов 
доли компании для дальнейшего развития телевизионного комплекса.

Помещение, находящееся по адресу ул. Профсоюзная дом 25, кор. 1, 
ком 8, принадлежит Мэрии Москвы, и было передано в безвозмездное 
пользование МОО «Живая планета» и ООО «Первое ЭК.О. ТВ. Групп» для 
развития и продвижения экологического движения. Компания ООО «Пер-
вое ЭК.О.ТВ. групп» приобреталась с регистрацией по вышеуказанно-
му адресу и полным телевизионным комплексом на балансе в качестве 
основных средств. ТВ-комплекс полного цикла состоит из аппаратно- 
эфирного, аппаратно- студийного оборудования и монтажного блока, 
а также студийного павильона. Рыночная стоимость подобного комплекса 
составляет более 120 миллионов руб лей.

Согласно показаниям заявителя, перед покупкой компании ООО «Пе-
рове ЭК.О.ТВ групп» Олейник О. В. и Липинская Н. В. их обманули, не по-
яснив истинное состояние дел, отказались провести аудит и совместную 
инвентаризацию. Однако они оставили долги, вследствие чего было 
отключено электричество, поскольку их долг только за него превышал 
800 000 (восемьсот тысяч) руб лей. Более того, препятствовали возмож-
ности оплатить электроэнергию через переоформление счёта.

Олейник О. В., Липинская Н. В., Рюмина Э. Л. использовали оборудо-
вание из неделимого телевизионного комплекса в виде залога, много-
кратно и одновременно закладывали, по сути, чужое имущество, получали 
деньги от физических и юридических лиц в виде займа.

Компания МОО «Живая планета» в лице исполнительного дирек-
тора Липинской Н. В. – на тот момент банкрота по ЗАО «Добрый Ангел», 
произвела заём у ООО «Первое ЭК. О. ТВ групп» и по договору займа 
№ Р25/11–20 от 25 ноября 2020 г. получила сумму 2 990 000 (два миллиона 
девятьсот девяносто тысяч) руб лей с обязательством оплатить проценты 
за пользование займом в размере 18% годовых, срок представления 
займа 12 месяцев

В последующем, уклоняясь от уплаты займа, Липинская Н. В. по сго-
вору с Рюминой Э. Л. (генеральным директором ООО «Первое ЭК. О. ТВ 
групп») составили дополнительное соглашение от 25 ноября 2021 г 
к договору займа P25/11–20 от 25 ноября 2020 г., которое Рюмина Э. Л. 
подписала, и в соответствии с которым процентная ставка была снижена 
до 12%, а срок займа продлён до 25 ноября 2022 года.

Продолжая уклоняться от уплаты займа, было составлено ещё одно 
дополнительное соглашение 25 ноября 2022 года которое продлевает 
действие договора до 25 ноября 2023 года. Тем самым, планомерно прод-
левая срок возврата денег, снижая проценты, Липинская Н. В. совместно 
с Рюминой Э. Л. создавали ситуацию, при которой возврат денежных 
средств планировали не осуществлять.

По аналогичной схеме были произведён ещё ряд займов у ООО «Первое 
ЭК.О. ТВ групп» на суммы 500 тыс. руб лей; 415 тыс. руб лей; 600 тыс. руб лей.

Далее вышеперечисленной группой лиц в сговоре с Талдыкиным 
Евгением Борисовичем (владеющим 20% доли в настоящее время) была 
запланирована и произведена продажа компании ООО «Первое ЭК.О. 
ТВ групп», которую они довели до состояния банкротства, и тем самым 
пытались уклониться от возврата денег.

В процессе внутреннего аудита после передачи части документов 
для проведения анализа финансовой деятельности ООО «Первое ЭК.О.ТВ. 
групп» Липинская Н. В. и Рюмина Э. Л. просили вернуть им папку с доку-
ментами с надписью «ИП Рюмина». Но им было сказано, что копии будут 
переданы после полного анализа. После этого, спустя время, из кабине-
та дирекции пропадает Дополнительное соглашение от департамента 
Мэрии Москвы на передачу помещения в безвозмездное пользование 
от 2019 года, где были прописаны МОО «Живая планета» и ООО «Первое 
ЭК.О.ТВ. групп», а также ещё часть документов.

Данными гражданами уже после продажи компании ООО «Первое 
ЭК.О.ТВ. групп» были совершены очередные попытки продать оборудо-
вание третьим лицам. Чтобы сохранить в полной целостности телевизи-
онный комплекс в отсутствии света, пришлось поменять замки и охранять 

оборудование, которое находиться на балансе как основные средства, т. е. 
в собственности на территории выделенных помещений.

27.10.2023 в пятницу в 17:30 Олейник О. В. и Липинская Н.В, с груп-
пой лиц во главе с Глебом Глебовым, который представился участковым 
ОП «Черёмушки», однако был в штатском и без удостоверения, вскрыли 
замок и вторглись в помещение. Высверливал замок сам участковый. 
Он заранее знал, что в данном помещении отсутствует свет, но при этом 
производил самовольное вскрытие в пятницу вечером в сумерках, при 
этом не уведомив действующую дирекцию и не сделав даже попытку по-
звонить им. Все противоправные действия по взлому двери в помещения 
не согласованы, а также не был поставлен в известность собственник –
Мэрия Москвы.

Перед опечатыванием помещения были изъяты все документы, кото-
рые были доставлены в ОП «Черёмушки». При этом ни описи документов, 
ни описи оборудования не производилось.

В дальнейшем документы из отделения полиции забрали неизвест-
ные лица. Таким образом была парализована деятельность компании 
ООО «Первое ЭК.О. ТВ групп», включая деятельность по взысканию дол-
говых обязательств с указанной группы лиц.

Сотрудниками полиции нанесён колоссальный материальный и ре-
путационный ущерб ООО «Первое ЭК. О. ТВ групп», сорвано несколько 
проектов с зарубежные партнёрами.

Можно подытожить, что, конечно, средства массовой информации –
это площадка для споров. Но споров законных, без подковерных интриг 
и финансовых махинаций. Газета «ПРЕЗИДЕНТ» будет пристально следить 
за развитием дела. А также просим правоохранительные органы (куда 
было подано уже три заявления от пострадавшей стороны) обратить 
более пристальное внимание на сложившуюся ситуацию и принять меры 
согласно действующему законодательству Российской Федерации.

США и Британия создают условия для 
нестабильности у южных границ СНГ

Директор ФСБ России Александр Бортников в октябре 2023 года во время заседания Совета ру-
ководителей органов безопасности и специальных служб государств- участников СНГ (СОРБ) отмечал 
активное участие американских и британских спецслужб в создании «пояса нестабильности» в Афга-
нистане у южных границ СНГ, где происходит укрепление террористических группировок «Аль- Каиды» 
и «Исламского государства» – запрещённых в РФ и во многих странах мира.

«Ведущую роль в дестабилизации обстановки на афганском направлении играют американские и бри-
танские спецслужбы. ЦРУ и MI-6 восстанавливают свое разведывательное присутствие в ряде ключевых 
провинций Афганистана. Рассматривается вопрос о возвращении в страну американских баз».

Директор ФСБ России Александр Бортников.

По его словам, эти страны в то же время продолжали вносить раскол в руководство движения «Талибан», 
также запрещено в РФ, и срывают усилия Кабула по восстановлению национальной экономики и реализации 
инфраструктурных проектов с участием третьих стран.

«Основные усилия сосредоточены на формировании «пояса нестабильности» на южных границах СНГ. Для 
этого продолжается вербовка боевиков из международных террористических организаций, действующих 
в Ираке, Сирии, ряде других азиатских и африканских стран, а также их переброска на север Афганистана. 
На базе нескольких тренировочных лагерей ведется обучение бандитов навыкам владения современным 
оружием, в том числе из арсеналов, оставленных западной коалицией, применению беспилотников, новейших 
средств связи и разведки».

Директор ФСБ России Александр Бортников.

В части своей речи о связи «Аль- Каиды» и ИГ Александр Бортников сообщил:

«Отмечаем возросшую роль «Аль- Каиды», которая в союзе с филиалом ИГ «Вилаят Хорасан» (запрещен 
в РФ) принимает активное участие в подготовке, идеологической обработке и материально- техническом 
обеспечении подконтрольных группировок».

По его словам, численность «Аль- Каиды» составляет свыше 1,5 тыс. боевиков, наиболее активно она действует 
более чем в 20 афганских провинциях, в основном на юго-востоке страны, а центром служит регион Нуристан, кото-
рый является транспортным коридором между Пакистаном, Афганистаном и Таджикистаном. Количество боевиков 
«Вилаят Хорасан» достигает 6,5 тыс., действующих во всем северном приграничье и центре страны.

«В ближайшей перспективе данная МТО может достичь потенциала, который позволит ей совершать 
террористические атаки за пределами Афганистана».

Директор ФСБ России Александр Бортников.

По его словам, главари МТО не скрывают планов по объединению разрозненных группировок и их экспансии 
в сопредельные страны, прежде всего в Центральную Азию и Россию. Их эмиссары вербуют последователей 

на территории стран СНГ, делая акцент на лицах, ранее не попадавших в поле зрения правоохранительных 
органов.

«Располагаем информацией, что вступившие в ряды МТО граждане республик Центральной Азии про-
водят рекогносцировку приграничья и определяют уязвимые участки для переброски диверсионных групп 
и средств террора. Приоритетной целью террористов является захват власти в странах Центральной 
Азии, прежде всего в Таджикистане, Узбекистане и Туркменистане, и включение их в так называемый все-
мирный халифат. … Это делается при активном участии американских и британских спецслужб. … В этой 
связи считаем закономерным, что именно сейчас США и НАТО под предлогом сдерживания афганской тер-
рористической угрозы стали активно навязывать нашим партнерам из республик Центральной Азии свои 
услуги в военно- технической сфере и по линии пограничной безопасности. Уверены, что их задача состоит 
в военном освоении пространства СНГ, а также внесении новых линий раскола между его участниками».

Директор ФСБ России Александр Бортников.
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24 февраля 2022 года – дата, ставшая уже историей. День – на-
всегда разделивший жизнь на «До» и «После», начало проведения 
специальной военной операции.

Наш Президент принял не простое решение, но оно было необхо-
димо. «Тянуть» дальше было нельзя. Как сказал Владимир Владими-
рович: «Возникла реальная угроза не просто нашим интересам, а само-
му существованию нашего государства, его суверенитету.» Абсолютное 
большинство россиян поддержали проведение СВО. Профессиональные 
военные, мобилизованные и просто добровольцы защищают нашу Страну 
от нацизма, не позволяют проникнуть на российскую территорию тому, 
что может напрочь стереть все традиционные ценности и уничтожить то, 
за что сражались наши деды и прадеды.

Победа куётся не только на фронте, но и в тылу. Страшная угроза 
нацизма сплотила нас. Муниципалитеты, регионы, вся Страна помогает 
СВОим на фронте.

«Всё для Победы!» «Своих не бросаем!» – слова, ставшие девизом 
для многих. Кроме того, приятным открытием стала, волонтёрская работа 
под таким девизом Общественного совета при ФТС России под Предсе-
дательством Лозбенко Леонида Аркадьевича.

С членом Общественного совета при ФТС России Русланом Мельни-
ковым мы познакомились, когда формировали очередной гуманитарный 
груз на Донецкое направление. Он не только помог собрать необходимые 
медицинские препараты и перевязочный материал, но и без колебаний 
согласился самостоятельно всё доставить.

Сбор гуманитарной помощи был организован на основе заявок 
от различных подразделений, выполняющих боевые задачи на всей 
территории проведения СВО. Со сбором заявок оказала помощь Та-
тьяна Ходыч. Больше года она находится в Донецке, переехав туда 
по зову сердца из Москвы. Удивительная женщина, ставшая связую-
щим звеном военных подразделений и неравнодушных граждан. Она 
с большой благодарностью приняла всё, что мы привезли. «Огромное 
спасибо всем неравнодушным людям, которые не остаются в стороне 
и являются кирпичиками огромной стены, стоящей за спинами наших 
ребят. Только вместе, только объединившись, мы сможем приблизить 
нашу Победу!» – сказала Татьяна Ходыч. Также она рассказала о том, 
кому будут направлены привезённые медикаменты, и что необходимо 
будет ребятам в ближайшее время. Руслан Мельников отметил, что 
Общественный совет не останется в стороне и продолжит оказывать 
помощь нашим бойцам.

Следующим пунктом миссии, стал дивизион артиллеристов, сто-
ящий вблизи Донецка. Помимо лекарственных препаратов, привезли 
маскировочные сети, окопные свечи, паракордовые браслеты и письма 
от школьников.

Самым волнительным моментом, как для нас, так и для бойцов, стало 
награждение для особо отличившихся солдат и офицеров.

«Невозможно передать словами, те чувства, которые испытываешь 
в этот момент. Когда натянутые как струна, стоящие не в парадных, начи-
щенных мундирах, а в боевом снаряжении, офицеры и солдаты говорят: 
«Служу России!», тебя захлёстывают чувства неимоверной силы. Это 
чувства гордости и любви, к своей Стране и за свой народ» – поделился 
Руслан Мельников.

После торжественного момента, артиллеристы показали гостям свой 
быт, рассказали о том, что «скучать» им не приходится. Молодые, задор-
ные, идущие по жизни с девизом: «если не мы, то кто?», бойцы артилле-
рийского дивизиона, стали за один день близкими и родными для всех 
участников гуманитарного конвоя…

На обратном пути Руслан Мельников связался с Председателем Об-
щественного совета. Он быстро рассказал, какая помощь необходима 
будет ребятам в ближайшее время. «Помогали и будем продолжать это 

делать, наращивая темп. В перспективе подключить к данной работе 
всех членов Общественного совета и неравнодушный бизнес, кто готов 
помогать, но еще не знает, как это сделать,» – услышали мы в ответ слова 
Леонида Аркадьевича Лозбенко…

Долгая дорога домой короталась не разговорами, а реальным пла-
нированием ближайших поездок к СВОим и доставкой гуманитарной 
помощи.

Приятно было узнать, что Общественный совет при ФТС России 
формировал и отвозил всё самое необходимое в больницы и госпитали 
Луганска, Перевальска, и активно принимал участие в помощи мобили-
зованным. Самое важное, что они не просто формально подходят, они 
вкладывают душу. Так, на Светлой седмице бойцам, получившим ранения 
и проходящим лечение, члены ОС привозили куличи, а в преддверии Дня 
России – сувениры, подарки и сладости…

Я знаю, волонтёрская история Общественного совета при ФТС России 
только начинается. Леонид Аркадьевич Лозбенко будет направлять свой 
коллектив только вперёд, и таких историй будет больше с каждым днём.

СВОИХ не бросаем! 
Победа за нами!
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      И ОРГАНИЗАЦИЙ

ВЫ МОЖЕТЕ ПОЗВОНИТЬ В ИНФОРМАЦИОННО-СПРАВОЧНУЮ СЛУЖБУ АДМИНИСТРАЦИИ ПРЕЗИДЕНТА. 
ЗВОНКИ ПРИНИМАЮТСЯ КРУГЛОСУТОЧНО

ПО СПРАВОЧНЫМ ТЕЛЕФОНАМ ПРЕДОСТАВЛЯЕТСЯ ИНФОРМАЦИЯ В СООТВЕТСТВИИ С ЗАКОНО-
ДАТЕЛЬСТВОМ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

Передачу СМС-сообщений, адресованных Президенту Российской Федерации и Адми- нистрации 
Президента Российской Федерации, осуществляют все операторы сотовой связи, действующие на тер-
ритории Российской Федерации, на телефонный номер 2316 справочной Администрации Президента 
Российской Федерации. Компенсация операто- рам сотовой связи переданных на телефонный номер 
2316 СМС-сообщений производит- ся за счет бюджетных средств.

Не производится компенсация операторам сотовой связи переданных на телефонный номер
2316 СМС-сообщений, содержащих информацию рекламного характера, нецензурные либо 

оскорбительные выражения, угрозы жизни, здоровью или имуществу должностного лица, а также 
членов его семьи. Вы можете ознакомиться с информацией о ходе рассмо- трения Ваших обращений 
в «Личном кабинете».


